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PRÉ-CANDIDATOS
Quem quiser ouvir o depoi-

mento mais contundente sobre pré-
candidaturas a vereador — especi-
almente a vereador, pelo menos em
Piracicaba — é só falar com o presi-
dente do MDB (Movimento Demo-
crático Brasileiro), empresário An-
dré Augusti, que o som será retum-
bante, de céu estrelado, de um povo
heroico, que gosta de fazer política
como nos tempos antigos. Resisti-
rá? Para o idoso e cansado Capiau,
perguntar não ofende. Ofende?

PRÉ-CANDIDATO
O pré-candidato a vereador

João Paulo Pimenta definiu que se
filiará ao MDB, presidido por An-
dré Augusti, e a festa será hoje, às
20h, na sede do partido na Aveni-
da Rio das Pedras, 377, Piracica-
mirim. Conhecido nos meios po-
líticos, Pimenta é aliado número
um do ex-prefeito Barjas Negri,
trabalhou com o ex-prefeito Ga-
briel Ferrato e era assessor do
também pré-candidato a prefeito
Helinho Zanatta (PSD), deputado
estadual, vice-presidente da Alesp.

SARNEY
O mês de abril é de festa en-

tre os familiares do ex-presidente
José Sarney, que completará 94
anos dia 24, com ótima saúde e
produzindo semanalmente sua
coluna, que é publicada às quar-
tas-feiras em A Tribuna Piracica-
bana (página A3). A Tribuna agra-
dece a colaboração ininterrupta
do criador do Estado do Amapá
e autor de várias obras literárias,
membro da Academia Brasileira
de Letras (ABL), com parabéns
antecipados. Iniciou sua carreira
em jornal local, no Maranhão.

BALANÇO – I
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) fez um balanço das pro-
posituras que ele apresentou so-
mente no primeiro trimestre de
2024. O parlamentar destacou as
103 indicações, “proposituras
voltadas à sugestão de medidas
de interesse público”, pontuou,
encaminhadas até ao momento
ao Executivo; e destacou alguns
dos 33 requerimentos de sua au-
toria recentemente aprovados.

BALANÇO – II
Kawai enfatizou a aprovação

do requerimento 333/2024, que
busca informações sobre contratos
emergenciais assinados pelo Execu-
tivo desde 2021; do 115/2024, que
quer detalhes sobre o fornecimento
de alimentação às Unidades de Saú-
de de Piracicaba; do 215/2024, que
pede informações sobre a Contribui-
ção para Custeio do Serviço de Ilu-
minação Pública (COSIP); e do re-
querimento 251/2024, que pede o
detalhamento dos valores arreca-
dados pelo Fumdeca em 2023.

BALANÇO – III
Por fim, o vereador destacou

a entrada em vigor da lei 9958/
2023, fruto de um projeto de sua
autoria, promulgada pelo Presiden-
te da Câmara em setembro do ano
passado, que dispõe sobre a divul-
gação da relação de medicamentos
que compõem os estoques da rede
municipal de saúde de Piracicaba.

BALANÇO – IV
“Foi uma vitória desta Casa

frente ao Executivo, que vetou, ten-
tou articular para que o veto fosse
acatado, judicializou e, mesmo as-
sim, nós provamos que agimos den-
tro da Lei, da legalidade, pois é
muito importante essa lista de me-
dicamentos estar disponível para
a população de Piracicaba, princi-
palmente [usuários] do SUS, da-
quelas pessoas em situação de vul-
nerabilidade”, concluiu Kawai.

Divulgação

O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) acompanha a fili-
ação de Primão ao União Bra-
sil, tendo à direita o presidente

PRIMÃO
do Diretório Municipal local,
Rafael Boer, assessor do par-
lamentar bolsonarista. Primão
é pré-candidato a vereador.

Encenação da ‘Paixão de Cristo’
começa hoje no Engenho Central
Com elenco de 240 atores, as apresentações seguem até
domingo (31), com sessões todos os dias a partir das 20h

A tradicional encenação da
Paixa de Cisto de Piracicaba,
realizada pela Associação Cul-
tural e Teatral Guarantã, come-
ça hoje (27) e segue até domin-
go (31), no Engenho Central.

Serão realizadas sessões todos
os dias, sempre às 20h, com
sessão extra na Sexta-feira
Santa, às 17h. a organização
promete emocionar o público
com uma montagem que busca

inovar sem perder o imaginá-
rio popular que a cidade tem
sobre a história. “Entre as no-
vidades, tem uma cena que es-
crevi baseada na parábola mui-
to conhecida, do Joio e do Tri-

go. Acho que ela ficou muito
tocante. Pelo menos, todos os
que assistiram nos ensaios con-
sideraram um momento emoci-
onante e inesperado”, informou
o diretor Raul Rozados. A10

Divulgação

O deputado Helinho Zanatta
(PSD) comemora a entrega de
camisa do Esporte Clube XV de
Novembro, o Nhô Quim, ao se-
cretário Gilberto Kassab, das

XV
Relações Institucionais do Go-
verno do Estado de São Paulo,
em visita a Piracicaba sexta pas-
sada. O velho XV fica firme na
formação de mais torcedores.

Divulgação

DIA MUNDIAL DA ÁGUA
Na última sexta-feira (22), quando foi
celebrado o Dia Mundial da Água,
mais de 300 alunos da Escola Muni-
cipal de Educação Básica (EMEB)

Jumirim Governador Mário Covas, de
Jumirim, visitaram o Museu da Água e
o Aquário Municipal “Ilda Borges Gon-
çalves”. Durante a manhã, 170 alunos e

15 professores visitaram o Aquário Mu-
nicipal, onde puderam ver mais de 100
espécies de peixes, distribuídas em
três aquários e dois grandes lagos. A6

R$ 10 bilhões +
20 mil empregos

Luciano Almeida

R$ 10 bilhões de inves-
timentos anunciados
em Piracicaba e mais de
20 mil empregos gera-
dos com carteira assi-
nada desde o início de
2021. Os números real-
mente parecem astro-
nômicos, porém retra-
tam a mais pura verdade no que
ser refere ao crescimento econômi-
co do nosso município desde o iní-
cio da minha gestão à frente da

Prefeitura. A joia da co-
roa foi adicionada no
último dia 27/02, quan-
do o grupo Hyundai
Motor anunciou o in-
vestimento de 5,5 bilhões
no Parque Automotivo
em Piracicaba, valor que
será investido gradati-
vamente até 2032, com
o objetivo de desenvol-

ver tecnologias verdes e hidrogê-
nio, incluindo a comercialização
de veículos elétricos, híbridos e
investimento em pesquisas. A3

União Brasil impede divulgação de pesquisa
que aponta crescimento da Professora Bebel

O partido União Brasil foi à
Justiça e conseguiu liminar sus-
pendendo a divulgação da primei-
ra pesquisa eleitoral registrada no
TRE-SP,  sob o número  04811/
2024, realizada pelo Instituto Ín-
dice, sob a coordenação de Mau-
rício Munhoz, que coloca como
bem avaliados o ex-prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) e a deputada
estadual piracicabana Professo-
ra Bebel (PT). A tutela impedindo
a divulgação da pesquisa foi con-
cedida no início da noite de terça
(26) pelo juiz eleitoral Marcos
Douglas Veloso Balbino da Sil-
va, atendendo solicitação do
União Brasil, representado pelo
advogado Fábio Ivo Antunes. A11

Bebel lamenta postura do União Brasil, partido que fez representação na Justiça Eleitoral

Divulgação
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Quaresmeiras ao vento
Os próprios judeusOs próprios judeusOs próprios judeusOs próprios judeusOs próprios judeus
protestaram pelasprotestaram pelasprotestaram pelasprotestaram pelasprotestaram pelas
atitudes deatitudes deatitudes deatitudes deatitudes de
Ronaldo CaiadoRonaldo CaiadoRonaldo CaiadoRonaldo CaiadoRonaldo Caiado
e de Te de Te de Te de Te de Tarararararcísiocísiocísiocísiocísio
de Fde Fde Fde Fde Freitasreitasreitasreitasreitas

Camilo Irineu
Quartarollo

Os evangelhos
narram o Je-
sus penitente

pelo deserto. Viria a
calhar a proposta de
transformar pedras
ressequidas em pães,
sugerida ao faminto
pelo tentador. A solidão é o lugar
deserto onde surgem demônios
que não querem repartir nada,
mas somente usufruir. Inda
hoje, o que se pretende de Jesus
é que ele seja um gênio da garra-
fa. Usou, lavou e guardou.

A páscoa católica coincide
com a floração das quaresmei-
ras, as quais têm flores em tons
vivos ao violeta e rosa, e ao de
roxo das vestes litúrgicas. Ali-
ás, da natureza vêm as festas
e liturgias religiosas. Sexta-fei-
ra santa, do roxo nas igrejas,
bacalhau com batata na mesa
rica, o sacrifício no arrocho de
pobres sem commodities.

Entretanto, Jesus
não é gênio mágico,
nem hippie, mas um
rabino e judeu huma-
nista - desses que ja-
mais jogariam mísseis
sobre seus vizinhos. O
grande pecado atual e
coletivo aparece nessa
guerra contra Gaza e
vai dividir, não unir o

povo da antiga aliança, o qual,
de longa trajetória deserta ainda
não chegou à terra prometida, a
da paz. Contudo, a querem? Até
jornalistas reticentes e judeus da
diáspora reconhecem o óbvio des-
se genocídio do povo palestino.

Entretanto, ainda há uma
cegueira geral no mundo. Ilu-
dem-se com falsas razões e des-
culpas sórdidas para aceitar o
genocídio do povo palestino, cu-
jos corpos são considerados sim-
plesmente escudos humanos a
pretexto de uma defesa sionista.

O diabo desse deserto so-
mos nós mesmos, os "perfei-
tos", "deuses pequenos", dan-

do uma pedra e querendo um
pão por mágica bondosa.

As pedras servem para
muitas coisas,  mas os pães
vêm dos trigais, mutirões ou
partilha comunitária.

A guerra está na África, Síria,
Iraque, Líbano e mais cruelmente
em Gaza, testando armamentos le-
tais contra a população civil no úl-
timo bastião em Rafah. O capitalis-
mo vive de dinheiro e isso se faz
com armas, guerras e mortos. Ar-
mas deixaram de ser meios de de-
fesa para se transformar em pro-
duto de alta eficiência e valor de
mercado. Mortos "dos outros" não
afligem essas "almas bondosas e
famílias de bem" que lucram mui-
to, que podem até fingir condolên-
cias numa sexta-feira da Paixão.

Tantas crueldades e os cris-
tãos fazem suas penitências de
preceitos quaresmais, deixam de
cortar a barba, não comem pica-
nha, entretanto fazem um silên-
cio abismal, de medo, contra à
injustiça de povos indefesos.

Nesta quaresma, os Judeus
pela Democracia e a Articulação
Judaica de Esquerda, os própri-
os judeus, protestaram pelas ati-
tudes de Ronaldo Caiado e de
Tarcísio de Freitas pelo "papelão"
na viagem ao Estado de Israel,
posto que alheios e silentes à dor
das famílias palestinas. Caiado
fez ainda de rogado num pedi-
do abjeto de desculpas pela fala
óbvia e clarividente de Lula con-
tra o genocídio, cujo mundo li-
vre repercute, inclusive a ONU.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacredi-
táveis da Vida adulta

José Renato Nalini

Quando eu era
criança - e lá
se vão setenta

anos - as profissões
indicadas a quem ti-
vesse vontade de es-
tudar eram a medi-
cina, a engenharia, a
odontologia e o di-
reito. Disso não se fugia. Mas
os tempos são outros. Infân-
cia e juventude do século XXI
têm cardápio profissional mui-
to mais rico e exuberante.

O LinkedIn relacionou os car-
gos de alta demanda nos últimos
cinco anos. São aqueles que ofer-
tam as melhores perspectivas
profissionais. Pois partem da de-
manda empresarial. O que é que
as empresas contemporâneas
querem e do que elas precisam?

A profissão campeã é a de
analista de privacidade. Profis-
sional que avalia os riscos relaci-
onados a dados sensíveis, aju-
dando as empresas a desenvol-
ver procedimentos para tratar
informações de maneira adequa-
da. Em seguida, analista de ci-
ber-segurança. O responsável
por evitar ameaças cibernéticas
a dispositivos e à rede da empre-
sa, monitorando incidentes e
avaliando vulnerabilidades.

Em terceiro lugar, executivo
de vendas. Coloca em prática a
estratégia de vendas, sendo res-

As empresasAs empresasAs empresasAs empresasAs empresas
ainda precisamainda precisamainda precisamainda precisamainda precisam
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ponsável por processos
desde a identificação
de potenciais clientes
até a administrar a
carteira de contas.

Depois o repre-
sentante de desenvol-
vimento de negócios,
que faz prospecção e
relacionamentos com
potenciais clientes

para oportunidades de negóci-
os. Em quinto, o gerente de
contas estratégicas. Cuida da
gestão das contas de clientes
que geram maior faturamento
da empresa. O próximo é dire-
tor de receita: supervisiona os
processos geradores de receita
em uma empresa, escolhendo
setores para foco e participan-
do na definição das estratégias
de planejamento e operações.

As empresas ainda precisam
de engenheiro de segurança de
processo cuja tarefa é analisar ris-
cos em processos industriais rela-
cionados a compostos químicos e
materiais. Necessitam de assesso-
res de investimentos, que auxili-
am clientes na tomada de decisões
de investimento e analistas de da-
dos: para coletar e limpar bases
de dados, fazer análises e forne-
cer material que auxiliem outras
áreas do negócio a tomar deci-
sões. A lista continua com geren-
te de tráfego, líder de gerentes de
produto, analista de construção
civil, especialista de campo, dire-
tor comercial, gerente "Middle
Market" e psicólogo infantil.

E você? Já escolheu o que
quer ser?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Executivo das Mu-
danças Climáticas do
Município de São Paulo

Cardápio profissional

como perfumes, choco-
lates, e creme chantili.

Em 2024 a maioria
dos Estados aumentou
as alíquotas gerais do
ICMS, o pretexto inicial
foi de que este aumento
era necessário, para
participar da média da
arrecadação do futuro
IBS a partir de 2029.

Ocorre que este critério de distri-
buição pela média de arrecadação

foi suprimido no texto da Reforma
aprovada. No entanto que o au-
mento das alíquotas ICMS pelos
estados não foi retirado.  Os Esta-
dos de São Paulo e Santa Catarina,
além do Rio Grande do Norte, fo-
ram os únicos que não aumen-
taram o ICMS em 2024.  Já o Rio
Grande do Sul, não aumentou a
alíquota geral, mas tem prevista
a tributação integral dos alimen-
tos da cesta básica para entrar
em vigor a partir de abril.

A reforma tributária trará o
imposto seletivo, já apelidado de
"imposto sobre o pecado", a incidir
sobre itens prejudiciais a saúde.
Também assegura isenção aos pro-
dutos agrícolas, insumos agropecu-
ários e itens da cesta básica de ali-
mentos. Trata-se de ponto extrema-
mente positivo ao assegurar estes
princípios da isonomia e igualdade,
garantindo segurança alimentar e
dignidade a população brasileira.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
contador, advogado,
tributarista

Ivo Ricardo
Lozekam

Nossa constitui-
ção tem como
objetivo garan-

tir vida digna ao cida-
dão, assegurando a to-
dos as condições bási-
cas de sobrevivência,
dentre as quais a pri-
meira delas é a alimentação.  Tra-
ta-se do primeiro capítulo que es-
tabelece os direitos fundamentais
e os princípios de igualdade.

Por este motivo a tributação
do ICMS obedece ao princípio
constitucional da seletividade em
função da essencialidade do
item.  Os alimentos da cesta bá-
sica devem ter uma tributação
menor para que possam chegar
por um preço acessível a todos.

Algumas unidades da fede-
ração, nesta desoneração vão
além da inclusão de itens da
cesta básica de alimentos, para
itens considerados essenciais
para a dignidade humana.

O Estado do Ceará, por
exemplo incluiu itens como tijo-
los e antena parabólica na redu-
ção de impostos da cesta básica.
Já em Minas Gerais, o famoso pão
de queijo mineiro foi incluído com
redução tributária.  No Rio de Ja-
neiro, repelente para insetos com-
põe os itens da cesta básica.

Nos Estados de Santa Catari-
na e no Paraná, a Erva Mate tam-
bém tem este tratamento diferen-
ciado.   Já no Estado do Pará o
Açaí é consumido como alimento,
fazendo parte do cardápio diário
dos paraenses, e por este motivo
tem isenção total de ICMS, por ser
item essencial na alimentação.

Este poder conferindo ao legis-
lador do ICMS permite, onerar com
alíquota maior itens que prejudicam
a saúde, como cigarros e bebidas
alcoólicas. Também permite onerar
com carga maior itens considera-
dos supérfluos, não essenciais,
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A tributação do
ICMS nos alimentos

Imunobiológicos para asma e rinite alérgica
A boa notíciaA boa notíciaA boa notíciaA boa notíciaA boa notícia
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Aasma é uma do-
ença crônica
 muito comum

em crianças e adultos,
causada pela inflama-
ção das vias aéreas.
Considerada um pro-
blema de saúde mun-
dial, ela é uma das principais cau-
sas de internações e de absente-
ísmo na escola e no trabalho.

De acordo com a SBPT (Socie-
dade Brasileira de Pneumologia e
Tisiologia), a doença acomete cer-
ca de 300 milhões de pessoas em
todo o mundo. Só no Brasil, são
aproximadamente 20 milhões de
pacientes asmáticos. E, em decor-
rência da doença, três a seis pes-
soas morrem por dia no país.

A boa notícia é que os imuno-
biológicos têm se tornado um dos
grandes aliados no tratamento de
pacientes com asma grave. A se-
guir, vamos explicar sobre esse re-
médio de última geração, que tem
se mostrado bastante eficaz.

Para fazer o diagnóstico da
asma, primeiramente o médico
avalia os sintomas do paciente.
Geralmente, os principais são:

Falta de ar;
Dificuldade para respirar;
Tosse;
Chiado no peito;
Sensação de aperto no peito;
Cansaço;
Dificuldade para fazer as ta-

refas cotidianas.
É importante lembrar que

os sintomas costumam apre-

sentar piora no perí-
odo noturno e pela
manhã, ao acordar.

Diante da análise
do quadro do paciente, o
médico solicitará uma
espirometria. Também
chamado de prova de
função pulmonar ou
exame do sopro, esse
teste mede a quantida-

de de ar que o paciente consegue
inspirar e expelir durante a res-
piração bem como a velocidade
desses fluxos respiratórios.

Como funciona o tratamen-
to com imunobiológicos?

Em primeiro lugar, é impor-
tante entender que a asma pode se
manifestar de maneiras muito di-
ferentes em cada paciente. Inclusi-
ve, é possível apresentar variações
de manifestações de sintomas, for-
ma que ocorre e interfere na vida
do paciente ao longo de sua vida.

Por isso, os tipos e as do-
ses dos medicamentos podem
ser diferentes. No caso dos
imunobiológicos, são indicados
para pacientes com asma grave,
como uma forma de complemen-
to ao tratamento tradicional.

Lembrando que asma grave
é aquela em que, mesmo seguin-
do o tratamento indicado, não há
o devido controle da doença. Ele
continua com sintomas, crises e
hospitalizações, e, além disso,
convive com falta de ar, chiado
no peito e tosse seca, chegando a
abandonar suas atividades físi-
cas e até mesmo o trabalho.

A asma grave também re-
quer medicamentos oral e inala-

tório, com altas doses de corti-
coide, cujo uso contínuo pode
causar diversos efeitos negati-
vos, como inchaço, infecções, di-
abetes, entre outros problemas.

Nesses casos, a nova tera-
pia com uso de imunobiológi-
cos vem se mostrando muito efi-
caz, melhorando significativa-
mente a vida dos pacientes. Apli-
cados geralmente por via subcu-
tânea ou endovenosa, esses re-
médios têm apresentado  bons
níveis de aceitação por parte de
pacientes que não apresentam
boas respostas à terapia padrão.

O objetivo dos imunobioló-
gicos é reduzir a inflamação dos
brônquios e, com isso, contro-
lar as crises de asma e os núme-
ros de internação. Com o medi-
camento, o paciente também
pode diminuir as doses de cor-
ticoide oral, o que resulta em
melhora na qualidade de vida.

Mas é importante ressaltar
que nem todo asmático grave está
habilitado a se tratar com os imu-
nobiológicos. É preciso ter um per-
fil clínico e laboratorial compatível
e a quantidade de crises apresen-
tadas pelo paciente deve ser consi-

derada para realizar tal indicação.
Por fim, vale destacar que

o uso de imunobiológicos para
tratamento de asma é classifi-
cado como de alta complexida-
de. Por isso, é fundamental con-
sultar um especialista para que
seja feito o diagnóstico correto
do quadro clínico do paciente.

No Brasil, temos atualmente
aprovados os seguintes medica-
mentos imunobiológicos para o tra-
tamento do paciente com asma:

Omalizumabe: Trata-se de
um anticorpo anti-IgE. Está
indicado para pacientes com
asma grave alérgica;

Mepolizumabe e benralizuma-
be: Trata-se de anticorpos anti-
IL5. Estão indicados para pacien-
tes com asma grave eosinofílica;

Dupilumabe: Trata-se de an-
ticorpo anti-IL4 e anti-IL13. Está
indicado para pacientes com
asma grave com inflamação tipo
2 caracterizada por eosinófilos
elevados no sangue e/ou FeNO
(fração exalada de óxido nítrico)
aumentada nas vias aéreas.

Com uma avaliação precisa
da asma grave e das particulari-
dades de cada quadro, o profissi-
onal poderá indicar o melhor tra-
tamento e o uso adequado de
imunobiológicos se necessário.

Só para finalizar este trata-
mento pode ser feito para Rini-
tes Alérgicas severas e Polipo-
matose nasal, terapêutica que
deve ser acompanhada sempre
por médicos especialistas.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

e seu motorista é preciso mais do
que a apresentação dos acusa-
dos. A Nação tem o direito e às
autoridades o dever de divulgar
os pormenores da trama, bem
como esclarecer a participação
detalhada  de cada envolvido,
além da certeza de sua veracida-
de para poder, ao final dos ape-
namentos, sentir-se redimida e
segura. Há que se apurar o que
praticou cada réu, localizar e en-
tregar à Justiça todos os integran-
tes da empreitada criminosa, des-
de o mais até o menos culpado.

Não é difícil o povo crer que os
mesmos que fizeram parte da eli-
minação de Marielle, assim como
seus asseclas e comunicantes pos-
sam também ser os matadores de
dezenas, talvez centenas de vítimas
da triste realidade político-policial
brasileira dos últimos anos e - o
pior - estarem vivendo na condi-
ção de cidadãos de bem, portado-
res de prestígio e autoridade e titu-
lares de polpudos salários pagos
pelo dinheiro público que, além da
impropriedade para as funções,
ainda estavam  usando seus car-
gos e prestígios para fortalecer
ainda mais o crime organizado.

Embora não traga Marielle e
Anderson de volta, a rigorosa apu-
ração dos envolvidos e a sua justa
reprimenda legal deverão servir
para acalmar o coração das famíli-
as e encerrar o episódio da vida
desses dois mártires da sociedade.

Dirceu Cardoso Gonçalves

Apesar da demora de seis
anos para identificar e pren-
 der os supostos mandan-

tes e engendradores, é exemplar o
desfecho das investigações sobre o
assassinato da vereadora Marielle
Franco e do seu motorista Ander-
son Gomes. A tardia federalização
dos trabalhos, que só ocorreu em
razão do surgimento de envolvidos
portadores de foro privilegiado e
de alto poder no cenário político-
policial carioca, retirou o crime da
galeria dos insolúveis e felizmente
tende a configurar um duro golpe
na endêmica impunidade, que tan-
to mal tem causado ao Brasil e aos
brasileiros. Para desapontamento
geral e justificada revolta dos fa-
miliares das vítimas, ficou claro que
durante todos esses anos, a raposa
foi a encarregada de tomar conta
do galinheiro e deu no que deu.

Revigorada, a comunidade
espera que o avanço dos traba-
lhos traga as devidas luzes so-
bre o caso e afaste as possíveis
incertezas. Não faltem provas
efetivamente consistentes sobre
a participação de cada um dos
acusados - tanto os já conheci-
dos quanto os que ainda venham
a ser identificados - e que todos
tenham o mais límpido direito de
defesa e o mais justo julgamento.

Para curar a chaga decor-
rente da execução da vereadora
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responsáveisresponsáveisresponsáveisresponsáveisresponsáveis
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demais crimesdemais crimesdemais crimesdemais crimesdemais crimes
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A solução do Caso Marielle (e da impunidade)...

Mas, o modus-operandi e a frieza
identificada em todo o processo
constituem algo desconfortável e
suscitador de muitas desconfian-
ças em instituições cuja gênese é
justamente o crédito que desfru-
tam junto à Sociedade. Oxalá esse
tardio derrubar da casa da impu-
nidade sirva de exemplo e combus-
tível para localizar, prender e ape-
nar executores e mandantes de
outros crimes que vitimaram e abre-
viaram as vidas de brasileiros, im-
portantes ou anônimos, perecidos
em todos os quadrantes deste País,
cujos responsáveis ainda permane-
cem cobertos pelo manto da impu-
nidade. Todo crime não es clare-
cido é uma fissura no tecido social
e constitui atraso para todos nós.
Cada vida perdida é uma lesão na
alma de todos os brasileiros.

Ao mesmo tempo em que lou-
vamos os esforços e o resultado do
caso Marielle-Anderson, não con-
seguimos esquecer que entre as cen-
tenas (ou milhares) de crimes há,
pelo menos mais um de tanta mag-

nitude e repercussão cuja Nação
clama por solução. O caso da faca-
da recebida pelo então candidato
Jair Bolsonaro quando em campa-
nha em Juiz de Fora(MG). Acima
de preferência ou posicionamento
político-partidário ou ideológico,
todo brasileiro tem a curiosidade
de saber o que moveu e principal-
mente quem sustentou o esfaquea-
dor Adélio Bispo na sua jornada
de perseguição ao então candidato
presidencial. Não basta mantê-lo
encarcerado indefinidamente. É
necessário lançar luzes sobre os
fatos e esgotar o assunto, com a
produção de provas irrefutáveis de
que a ação teria sido um ato movi-
do exclusivamente por uma  pro-
vável insanidade mental ou, obra
de quem, por alguma razão, tenha
potencializado e aproveitado seus
ânimos para cometer o crime. A lei
é clara sobre como proceder numa
ou na outra alternativa ou até so-
bre uma terceira, caso seja apura-
da.  É indispensável punir os res-
ponsáveis deste e dos demais cri-
mes para, acima de tudo, evitar que
se repitam e produzam mais víti-
mas, sofrimento e instabilidade...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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APARÊNCIAS
Como agir, o que pensar/

imaginar, quando se sabe que a
importante visita não lhe tem
apreço e sem constrangimento
critica o país anfitrião?  Luiz Iná-
cio Lula da Silva, presidente do
Brasil, está recepcionando Em-
manuel Macron, presidente da
França. E, tem tapete vermelho
para o francês, que fala mal da
Amazônia, veta o agronegócio
brasileiro e não aceita a união
Mercosul/União Europeia. Inú-
meros acordos sendo firmados, e
não poderia ser diferente, pois um
conjunto de iniciativas/necessida-

des motivam negociações que in-
teressam a ambos. No final, tudo
normal. Com bons acordos, os
chefes das duas nações, ama-
nhã (28), se despedem com dis-
farçável/obrigatório afeto, mos-
trando um bom relacionamen-
to diplomático.  Vida que segue.

PONTO FINAL
Em abril, dia 16, no Tea-

tro Erotides de Campos (En-
genho Central), o lançamen-
to da Festa das Nações. Boa
sorte a administração muni-
cipal, voluntários e a todos os
envolvidos/participantes.

Eu já lhes faleiEu já lhes faleiEu já lhes faleiEu já lhes faleiEu já lhes falei
de Odylo, umde Odylo, umde Odylo, umde Odylo, umde Odylo, um
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Odylo e o Jornal do Brasil

Quando inicia-
va minha vida
política, sen-

tando-me como su-
plente nas cadeiras
do Palácio Tiraden-
tes, tive a oportunida-
de de acompanhar de
muito perto a maior
transformação por
que passou a impren-
sa brasileira: a que Odylo Cos-
ta, filho fez no Jornal do Brasil.
Agora Luiz Gutemberg publica
JB: A invenção do maior jor-
nal do Brasil, em que conta a
reforma com os olhos de quem
era então um jovem repórter.

Conheci bem as circunstân-
cias que levaram Odylo ao JB. O
jornal era propriedade do Conde
Ernesto Pereira Carneiro, empre-
sário pernambucano que o tinha
como principal ativo. Este era ca-
sado com a filha de um grande
escritor e jornalista maranhense,
Dunshee de Abranches, Mauri-
na, que todos tratavam de Con-
dessa Pereira Carneiro. Em 1954
o conde morrera e deixara para
ela o jornal. Amiga de Odylo -
que fora amigo de seu pai -, a
Condessa o chamara para re-
construir o jornal. (Tornei-me,
pouco depois, muito seu amigo.)

O Jornal do Brasil fora fun-
dado por Rodolfo Dantas no co-

meço da República como
um jornal monarquista.
O novo regime o depre-
dou e ameaçou. Ruy
Barbosa teve a coragem
de comprá-lo, mas o viu
ser novamente destruí-
do. Ao acabar o violen-
to governo Floriano, os
irmãos Mendes de Al-
meida tornaram-se os

terceiros proprietários e fizeram
dele um jornal popular. Ambicio-
sos, tomaram iniciativas caras e
precisaram de capital - foi quando
entrou Pereira Carneiro, que logo
depois da Primeira Guerra se tor-
naria o único proprietário. Aos
poucos o jornal virou uma empre-
sa comercial lucrativa - o único jor-
nal brasileiro que realmente gera-
va lucro, pois vivia dos pequenos
anúncios, abandonando comple-
tamente a informação e a opinião.
Os "classificados" geravam recei-
ta direta e indireta, com o paga-
mento dos anúncios e a compra
do jornal para procurá-los.

Eu já lhes falei de Odylo, um
dos melhores seres humanos que
conheci. Sou até um pouco suspei-
to para falar dele, pois foi um dos
maiores amigos que tive, amigo de
todas as horas. Nos conhecêramos
quando voltara ao Maranhão para
participar do resgate do Estado da
velha política. Era um extraordi-

nário poeta, tinha uma generosi-
dade, uma bondade exemplares,
uma cultura que abrangia todos os
horizontes, uma capacidade de tra-
balho insuperável. Compadre de
Virgílio de Melo Franco, por sua
mão conheci Afonso Arinos e ou-
tros líderes da UDN. Amigo de
Manuel Bandeira, Drummond e
dos maiores escritores brasileiros e
portugueses, me aproximou deles.

Gutemberg publica os teste-
munhos de muitos dos grandes
jornalistas - ou artistas gráficos,
como Amílcar de Castro - que
participaram da aventura de
transformar o Jornal do Brasil
no JB que foi durante muitos
anos o padrão do bom jornalis-
mo no País. Os testemunhos e a
narrativa contam o que aconte-
ceu - num período muito curto - e
explicam que suas ideias tenham
se expandido nos anos seguintes,
quando ele já deixara o jornal.

Pequenos papéis amarelados,
reproduzidos nas ilustrações, ex-
primem as ideias de Odylo e são
mandamentos que toda imprensa
devia seguir: "Objetivos: a) prestí-

gio nas classes dirigentes; b) lei-
tores nas classes populares. Para
atingir o 1º objetivo […] é preciso:
1) melhorar a colaboração; 2) fa-
zer com que o leitor do Jornal do
Brasil encontre: a) todas as notí-
cias de seu interesse, b) apresen-
tadas com inteligência e senso jor-
nalístico, i. é, c) revestidas de ob-
jetividade e independência." E
adiante, sobre um tema, mas
valia para todos: "Melhor não
ter do que não ter o melhor."

Odylo entrou em conflito com
Nascimento Brito, genro da Con-
dessa, e deixou o JB em dezem-
bro de 1958. Mas, ao contrário
do lugar-comum "o mal já estava
feito", o bem já estava feito, a re-
forma continuou, inevitável.

Ler a história desses dias é
conhecer como é possível, de um
par de "objetivos", construir um
conceito que influenciou profun-
damente o Brasil. Para quem,
como eu, viu a entrega diária de
Odylo à tarefa que se dera, o viu
em aparente desordem erguer
do chão "o maior jornal do Bra-
sil", faz aflorar a imensa sau-
dade, que não passa, do homem
exemplar, do amigo querido.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Walter Naime

Caro leitor, você
já se sentiu per-
dido em matéria

de orientação? Você
já se sentiu "achado"
por  um malandro
que  lhe  passou  a
perna? Se você ain-
da não se sentiu as-
sim, está sendo um felizardo.

Em um mundo repleto de
caminhos entrelaçados e des-
tinos incertos, a procura pelo
rumo tornou-se uma narrati-
va central em nossas vidas.

Seja na forma de uma bús-
sola magnética que aponta para
o norte verdadeiro ou na luz do
sol que ilumina nosso caminho,
cada um de nós busca uma orien-
tação que guie as nossas escolhas
e direcione os nossos passos.

O mundo animal e a vida ve-
getal se orientam por diversas for-
ças da natureza. Exemplo disso
são os répteis que orientam pelo
calor, os pássaros que se orien-
tam pelas forças do campo mag-
nético, os que se orientam pela po-
sição e luz do sol, como as tarta-
rugas, os que se orientam pela luz
e posição das estrelas, os que se
orientam pelos ventos, os que se
orientam pela temperatura das
correntes marítimas, os que se
orientam pela intuição e outras
formas a ser pesquisadas.

Algumas pessoas são abenço-
adas com a clareza de direção, por
uma bússola interna que as con-
duz com segurança pelos desafi-
os da vida. Para estes privilegia-
dos, o rumo é como uma estrela
guia, sempre presente e confiável.
Seus caminhos são traçados com
determinação, seguindo as pega-
das da intuição ou as coordena-
das da razão. No entanto, para
muitos, a jornada é marcada pela
incerteza e pela confusão. Vive-
mos em uma era de orientação
desorientada, onde as balizas que
costumávamos nos guiar estão
distorcidas ou desapareceram por
completo. Da política à economia,
da saúde à educação, do indiví-
duo à família, da sociedade aos
costumes, das crenças às descren-
ças, o panorama é desafiador,
onde as noções de direção pare-
cem desbotadas e confusas.

Para confirmarmos o que aci-
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ma foi dito, apresenta-
mos o cenário humorís-
tico de uma pessoa que,
chegando à entrada de
uma cidade, se dirige a
um cidadão e pergunta
como ir ao centro da ci-
dade. O cidadão, muito
compenetrado e diri-
gindo para um lado, diz:
O senhor está vendo

aquele posto de gasolina? Caminhe
mais ou menos 300 metros, pegue
a direita, e daí, numa dúvida, diz,
não é por aí!! Olha para o outro
lado e com a mesma disposição
repete: O senhor vai por aqui até
aquele campo de futebol, onde exis-
te uma rotatória, contorna a mes-
ma e, na sua terceira saída o se-
nhor segue até uma padaria a uns
duzentos metros e…Ora! Não é por
aí… Como conclusão, o infor-
mante, ao olhar para os outros
dois lados se concentra e notifi-
ca: sabe de uma coisa? Daqui não
dá para ir ao centro da cidade.

A política oscila entre ex-
tremos, a economia é marca-
da por frustrações imprevisí-
veis, e as questões de saúde,
educação e segurança muitas
vezes parecem estar à deriva.

Enquanto isso, as preocupa-
ções com o meio ambiente e ali-
mentação e espiritualidade ga-
nham peso cada vez maior.

Neste cenário de desori-
entação general izada,  é  fá-
cil  perder o rumo.

Quando tudo isso acontece,
ainda nos resta a oportunidade
de nos orientarmos pela razão e
pela verdade pois, enquanto na-
vegamos por essa jornada tumul-
tuada chamada vida, que possa-
mos buscar não o caminho mais
fácil mas o mais verdadeiro por-
que, ao final das contas, é a ho-
nestidade e a integridade que
nos guiarão para além das en-
cruzilhadas das incertezas e nos
levarão em direção a um desti-
no de significado e propósito.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

ça humana na Amazô-
nia remonta há mais
de 8 mil anos. Em al-
guns lugares, temos
evidências de povoa-
mento há 13 mil anos.
E a população total da
Amazônia, no início
do século 15, antes da
chegada dos europeus,
pode ser estimada em

cerca de 10 milhões de pessoas",
diz Eduardo Neves, professor ti-
tular de arqueologia brasileira e
diretor do Museu de Arqueolo-
gia e Etnologia da Universidade
de São Paulo (MAE-USP). Pesqui-
sas nesse assunto complementam
o conhecimento sobre esse incrí-
vel patrimônio que nos envolve.

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor da Unicamp

Agrobiodiversidade na
Amazônia remota

No passado re-
moto a Amazô-
nia foi um cen-

tro de Agrobiodiversi-
dade e um território de
abundância. O Tema
foi abordado pelo ar-
queólogo E. Neves em
Conferência FAPESP
2024, como um dos
responsáveis pela revi-
são que mudou o paradigma so-
bre o passado da Amazônia. A
ideia de que a Amazônia foi, no
passado remoto, uma região qua-
se despovoada, habitada apenas
por grupos indígenas pequenos,
esparsos e carentes, ficou defini-
tivamente para trás. Pesquisas
recentes trouxeram à luz outra
Amazônia: com fartura de recur-
sos materiais, povoamento den-
so, estradas e cidades. "A presen-

"Os sem rumo"

lhões pela Hyundai Mo-
tors em ampliação de
pista de testes; R$ 300
milhões pela Raízen Geo
Biogás Costa Pinto; R$
100 milhões pelo Gru-
po Santander; R$ 100
milhões pelo Grupo Le-
roy Merlin (Obramax),
R$ 50 milhões investi-
dos pelo Assaí; R$ 45

milhões pela Arena Atacado; R$
40 milhões pelo Grupo Pão de
Açúcar; R$ 30 milhões pela SNF;
R$ 25 milhões pelo Grupo Delta e
R$ 15 milhões pela Borghwarner
(Delphi Powertrain System).

Na área de geração de empre-
gos com carteira assinada, segun-
do dados do CAGED - Cadastro
Geral de Empregados e Desempre-
gados, os números em Piracicaba
também são relevantes, com o re-
gistro de 20.296 empregos formais
desde 2021. Aliás, a cidade de Pi-
racicaba ocupa a 8ª posição na ge-
ração de empregos, entre 645 ci-
dades do Estado de São Paulo.

Importante ressaltar que Da-
dos da RAIS (Relação Anual de
Informações Sociais) mostram
que revertemos um cenário som-
brio marcante herdado na ges-
tão passada, com geração negati-
va de empregos entre 2017 a 2020,

Luciano Almeida

R$ 10 bilhões de
investimentos
anunciados em

Piracicaba e mais de 20
mil empregos gerados
com carteira assinada
desde o início de 2021.
Os números realmente
parecem astronômicos,
porém retratam a mais pura ver-
dade no que ser refere ao cresci-
mento econômico do nosso mu-
nicípio desde o início da minha
gestão à frente da Prefeitura.

A joia da coroa foi adicio-
nada no último dia 27/02, quan-
do o grupo Hyundai Motor
anunciou o investimento de 5,5
bilhões no Parque Automotivo
em Piracicaba, valor que será in-
vestido gradativamente até
2032, com o objetivo de desen-
volver tecnologias verdes e hidro-
gênio, incluindo a comercializa-
ção de veículos elétricos, híbridos
e investimento em pesquisas.

Some-se esse número aos in-
vestimentos já anunciados desde
2021 os quais destaco: R$ 1,6 bi-
lhão pela Klabin S/A; R$ 900 mi-
lhões pela CJ Brasil; R$ 600 mi-
lhões da Caterpillar; R$ 550 mi-
lhões pela Oji Papéis; R$ 500 mi-
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R$ 10 bilhões + 20 mil empregos

com um saldo negativo final de
menos 3.886 empregos gerados.

Só temos obtidos estes resul-
tados expressivos porque a atual
administração tem dado o devido
suporte aos novos investidores e
aos que já estão em Piracicaba nos
quesitos documentais, fiscais e tri-
butários, infraestrutura, qualifi-
cação de mão de obra em contra-
partida à geração de empregos e
receitas públicas no município.

Por outro lado, estamos tra-
balhando em procedimentos que
garantem a nossa ambiência para
novos investimentos em médio
prazo, quebrando as barreiras de
inovação disruptiva, incentivan-
do nossas universidades e cen-
tros de pesquisa na produção de
tecnologia e conhecimento, com
destaque para o inédito Seminá-

rio Internacional "Nosso Futuro
com Hidrogênio - Desafios e
Oportunidades do Hidrogênio
Renovável e Baixo Carbono", or-
ganizado pela Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba nos dias 08 e
09 de abril no Engenho Central.

As ações em longo prazo pre-
cisam ser observadas sobre a ótica
da Educação. Estamos fazendo a
nossa parte que é dar qualidade ao
ensino público municipal com sis-
temas modernos de aprendizagem,
crome books, retroprojetores, robó-
tica e muito mais para que esta ge-
ração, daqui 10 ou 15 anos, possa
competir em condições de igual-
dade com qualquer aluno de es-
colas particulares ou de outros
municípios pelas vagas tecnoló-
gicas do mercado de trabalho.

Não tenho conhecimento de
nenhum outro município brasi-
leiro, na casa dos 400 mil habi-
tantes, que possa estar crescen-
do apresentando números assim
tão vigorosos, alicerçados no bi-
nômio investimentos/geração de
empregos. Sempre digo que fazer
o certo dá trabalho, mas vale a
pena. Esse é o nosso jeito de go-
vernar, o nosso cartão de visitas.

———
Luciano Almeida (PP),
prefeito de Piracicaba
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Saúde amplia horário para vacinação
A partir desta semana, unidades de saúde abrirão das 17h às 21h para imunização dos grupos prioritários

Iniciada segunda-feira (25),
a Campanha Nacional de Vaci-
nação contra a Gripe (Influen-
za) ganha reforço em Piracica-
ba. Desde ontem (26) até ama-
nhã (28), as Unidades Básicas
de Saúde (UBSs) Vila Rezende,
Centro, Parque Piracicaba (Bal-
bo) e Novo Horizonte vão dispo-
nibilizar o imunizante contra a
gripe das 17h às 21h. Na próxi-
ma semana, de 1 a 05/04, neste
mesmo horário, além destas
quatro unidades, as UBSs Ca-
xambu e Piracicamirim também
terão a vacinação disponível. Ini-
cialmente a campanha é voltada
a grupos prioritários como cri-

anças, idosos, profissionais da
saúde, pessoas com comorbida-
des, entre outras. A meta é vaci-
nar 90% dos grupos prioritários.

Para receber o imunizante, que
este ano é trivalente – conta com
três tipos de cepas combinadas,
protegendo contra os principais ví-
rus em circulação no Brasil –, é ne-
cessário apresentar documento de
identificação com foto, Cartão Pira
Cidadão ou Cartão Nacional do
SUS. Durante a semana, vacina-
ção acontece em todas as unidades
de saúde da cidade: UBSs das 8h
às 15h (exceto UBS Paulista – anti-
go Crab), e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.

Responsável pelo Departa-
mento de Imunização da Vigilân-
cia Epidemiológica (VE) de Pira-
cicaba, a enfermeira Cibele Melo
dos Reis reforçou que já está pro-
gramado para o dia 13/04 o Dia
D Nacional de Vacinação contra
a Gripe. “A influenza geralmente
causa apenas febre, espirros, na-
riz congestionado, cansaço e do-
res no corpo, mas casos mais gra-
ves podem afetar as crianças me-
nores de 6 anos de idade, idosos,
gestantes e pessoas com comor-
bidades, podendo levar até a
morte. A vacinação é eficaz em
evitar a evolução da doença para
estes quadros mais graves”. Unidades Básicas de Saúde abrirão das 17h às 21h para oferta de vacina contra a gripe aos grupos prioritários
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Mauricio de Sousa ilustra Azulejo da Câmara LGBT
A Câmara de Comércio e Tu-

rismo LGBT do Brasil anuncia que
o renomado quadrinista Mauricio
de Sousa assina a ilustração da
nona edição do Azulejo “Aqui Res-
peitamos a Diversidade”. Aos 88
anos e com mais de 60 anos de car-
reira, Mauricio de Sousa continua
a inspirar e emocionar gerações
com seus personagens icônicos.
Mauricio é o primeiro artista não
pertencente à comunidade LGBTI+
a criar o Azulejo. Sua participação
na campanha do Azulejo represen-
ta um marco histórico na luta pela
igualdade e pelo respeito à diver-
sidade, uma vez que a diversida-
de e a inclusão fazem parte dos
valores da Mauricio de Sousa Pro-
duções e que seu apoio às ações
que combatem o preconceito con-
tra as pessoas LGBTI+ também é
conhecido pelo público por conta
dos vídeos e declarações que faz
apoiando a relação do filho Mauro
Sousa, casado com Rafael Piccin.

Para Mauricio é de suma im-
portância o respeito à diversidade.
“Fiquei muito honrado com o con-
vite para fazer a ilustração do Azu-
lejo de 2024. Além de eu ser pai do
Mauro, que vem sendo uma voz
importante em defesa da diversida-
de, meu compromisso com o respei-
to às diferenças vem de longe. Com

carinho e afeto, sempre procurei, e
procuro até hoje, aprender por meio
da escuta e da verdadeira conexão
com as pessoas. Ninguém deve so-
frer preconceito ou ser vítima de dis-
criminação. O desenho traz um ba-
lão de fala com vários ápices e a fra-
se ‘Aqui Respeitamos a Diversida-
de’ em três línguas, como já é tradi-
ção no Azulejo. Pensei em represen-
tar essa conversa: com pessoas di-
ferentes e sempre dentro de um
ambiente de afeto e respeito”, diz o
desenhista Mauricio de Sousa.

O Azulejo “Aqui Respeitamos
a Diversidade” é uma iniciativa
da Câmara LGBT que visa pro-
mover a inclusão e o respeito à
comunidade LGBTI+ no setor em-
presarial. A cada ano, um artista
é convidado para ilustrar o azu-
lejo, que se torna um símbolo de
compromisso com a diversidade.

Ricardo Gomes, Presidente da
Câmara LGBT, fala do convite e da
honra em ter Mauricio de Sousa
assinando a edição 2024 do Azule-
jo. “Este ano pela primeira vez na
história do Azulejo resolvemos con-
vidar um aliado da diversidade
para assinar a peça. Pensamos em
diversos nomes, mas Mauricio foi
unânime entre os citados para ser
o primeiro aliado a criar a arte do
Azulejo. Ter este artista tão emble-
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Em conjunto com meliponi-
cultores do município, a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria de Agricultura
e Abastecimento), esteve na orga-
nização do sexto Encontro de Me-
liponicultura Urbana, que aconte-
ceu no último domingo (24) e reu-
niu cerca de 200 pessoas interes-
sadas na criação de abelhas ASF
(Abelhas Nativas Sem Ferrão).

Além de trazer expositores
de mel, própolis, cera e caixas
de abelha vazias, o evento tam-
bém contou com palestra, ofici-
na, e o lançamento do aplicati-
vo AlôBee, pela startup piraci-
cabana Converge, que previne a
mortalidade de abelhas urbanas
durante a aplicação do fumacê
contra o mosquito da dengue.

Ao acessar a plataforma, o
meliponicultor pode cadastrar suas
colmeias, receber um aviso sobre a

Maurício de Sousa e o filho Mauro seguram
o azulejo “Aqui Respeitamos a Diversidade”

mático e tão importante empres-
tando a sua arte para contribuir
com o respeito à diversidade é ao
mesmo tempo uma honra e uma
inspiração. Obrigado Mauricio e
Mauro por terem recebido nosso
convite e por terem nos tratado com

tanto carinho. Desejo ao Mauricio
vida longa para continuar embalan-
do nossos sonhos, ainda que já es-
tejamos crescidos, e ao Mauro for-
ça para seguir firme na luta por
um mundo mais respeitoso à di-
versidade.”, declara o executivo.
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Encontro de Meliponicultura Urbana discute importância das abelhas

Encontro reuniu expositores de mel, própolis, cera e caixas de abelha

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), atendeu na última se-
mana, de 18 a 22/03, sete bairros
da zona rural com serviços de
manutenção de estradas rurais.
No bairro de Artemis, foram con-
cluídas as manutenções com mo-
toniveladora e lajão britado na
PIR 011N e PIR 003/270.

A Sema finalizou os reparos
com agregado reciclado da cons-
trução civil nos bairros Campes-
tre (estrada Antonio José Guidi
- PIR 009S) e Pedra Branca (es-

Thais Passos/Sema

aplicação do fumacê na região e
planejar o manejo das abelhas para
evitar que elas morram enquan-
to o mosquito da dengue é com-
batido. Para Elaine Basso, CEO
da Converge, “é possível praticar
a coexistência: combater o mos-
quito, prevenir e reduzir a mor-
talidade dessas abelhas com uma
tecnologia já usada no campo”.

A equipe da Defesa Agrope-
cuária do Estado de São Paulo
trouxe uma van equipada para
atender os produtores interessa-
dos em regulamentar gratuita-
mente a produção. Os meliponi-
cultures que precisam obter auto-
rização de uso e manejo do plantel
podem solicitar apoio para a Sema
pelo telefone (19) 3437-4000.

A secretária da Sema, Nancy
Thame, ressaltou a luta conjunta
de instituições para regulamenta-
ção e fortalecimento da meliponi-

cultura no município. “A criação
de abelhas nativas sem ferrão está
em ascensão em nossa região. En-
quanto Poder Público, queremos

ser um canal de interlocução e luta
conjunta para a regulamentação,
para que mais produtores se inte-
ressem por essa prática”, disse.
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Sete bairros rurais recebem
manutenção de estradas

Thais Passos/Sema

Sema realiza diariamente a conservação e manutenção de estradas

trada Francisca Domingues De-
toni - PIR 302). Os bairros Volta
Grande (estrada José Saul Chi-
nelato - PIR 264), Congonhal (es-
trada Francisco Perez Gonzales
- PIR 290) e Nova Suíça (estrada
Louver José Trevisan - PIR 252)
receberam manutenções com
aplicação de lajão britado.

Segue em andamento nesta
semana a manutenção com lajão
britado na estrada Silvio Angeleli
(PIR 009S), no bairro Pau Quei-
mado, e na estrada PIR 010/302,
no bairro Pedra Branca, com agre-
gado reciclado da construção civil.

Divulgação

A dança de carimbó, apre-
sentada pelo Grupo Tarubá,
foi uma das atrações do I Pi-
ramazônia realizado no últi-

mo sábado no Engenho
Central. Cobertura comple-
ta na edição de sexta-feira
(28) da Coluna Pirarazzi.

PIRAMAZÔNIA
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Governo abre inscrições para Curso de Libras “Teens”
A Secretaria de Estado dos

Direitos da Pessoa com Defici-
ência (SEDPcD) abre hoje (27,
às 10h, as inscrições para o Cur-
so de Libras “Teens”, com aulas
online e gratuitas para crianças
e adolescentes de 10 a 17 anos.
A nova turma dispõe de 40 va-
gas e as inscrições poderão ser
feitas por meio do site www.
pessoacomdeficiencia.sp.gov.br.

O curso tem como objetivo
principal ensinar a Língua Bra-
sileira de Sinais (Libras) a cri-
anças e adolescentes sem defi-
ciência auditiva para que estas
estejam habilitadas a se comu-
nicar com as 592 mil pessoas
com deficiência auditiva que vi-

vem no estado de São Paulo, de
acordo com dados disponibiliza-
dos no Observatório dos Direitos
da Pessoa com Deficiência, da
SEDPcD. Contudo, pessoas com
deficiência, seja auditiva ou ou-
tras, também podem se inscrever.

“Investir no aprendizado da
Libras para crianças e adolescen-
tes é construir pontes sólidas de
comunicação e entendimento. O
curso não apenas amplia os hori-
zontes educacionais, mas também
fortalece a confiança e as habili-
dades sociais, preparando os nos-
sos jovens para um futuro mais
inclusivo”, destaca o secretário de
Estado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

As aulas começam dia 28 de
março e terminam em 30 de abril,
sempre das 19h às 21h – via plata-
forma Zoom. O conteúdo progra-
mático é adaptado para a faixa etá-
ria e contempla os seguintes temas:
alfabeto manual, cumprimentos,
condições climáticas, expressões
faciais, sentimentos, números, ani-
mais, cores, materiais escolares,
calendário, família, localidades,
meios de transporte e verbos.

O curso conta com a parce-
ria do Centro de Tecnologia e
Inovação (CTI) e tem o total de
40 horas, divididas em 30 horas
ao vivo pela plataforma Zoom e
10 horas de atividades extras. É
necessário o uso de câmera du-

rante as aulas. Para obter o cer-
tificado de participação, é pre-
ciso ter frequência mínima de
75% das aulas ao vivo, e atingir
média final 5,0 ou superior.

“O curso Teens tem como ob-
jetivo promover a comunicação de
uma forma eficaz entre pessoas
surdas em diversos contextos so-
ciais. Ao introduzir precocemen-
te este ensino as crianças ouvin-
tes à Libras, estamos construin-
do um caminho mais acessível
para inclusão e criando ambien-
tes educacionais verdadeiramen-
te mais acolhedor para esta so-
ciedade”, explica o coordena-
dor dos cursos de Libras da SE-
DPcD, Edilson de Andrade.
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CineSolar leva sessões de cinema
movido a energia solar ao bairro
Filme e curtas-metragens serão exibidos hoje (27); Prefeitura apoia iniciativa da CPFL Energia
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Mãe infectada pela dengue
protesta contra falta de ação

O CineSolar, o primeiro cine-
ma itinerante movido a energia
solar do Brasil, vem mais uma vez
a Piracicaba hoje (27), com ativi-
dades culturais gratuitas para a
população. Desta vez, estaciona no
bairro Jardim Oriente, na Praça
Antônio Benedito Françoso, co-
nhecida como Praça Piruzinho,
com duas sessões de cinema: às
19h com curtas-metragens infan-
tis e ambientais e, às 20h, com o
filme Sing 2. Em caso de chuva, o
evento será transferido para a
quadra poliesportiva do bairro.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), apoia a ini-
ciativa, em sua 7 edição, que é uma
realização da CPFL Energia, com
apoio do Instituto CPFL. As ses-
sões contam com distribuição de
pipoca e o público pode visitar o
furgão que carrega todo o cinema
e se transforma numa estação mó-
vel de ciências, arte, tecnologia,
sustentabilidade e cultura de paz.

Em maio de 2023, o CineSo-
lar levou ao menos 160 pessoas
em sessões gratuitas realizadas
no bairro Bosques do Lenheiro.

O CineSolar, que em 2024 com-
pleta 11 anos, transforma espaços
públicos e abertos em salas de ci-
nema e já realizou cerca de 2.300
sessões (com exibição de 220 fil-
mes) e 690 oficinas para 341 mil
pessoas de quase 700 cidades, de
23 estados e do Distrito Federal.

O projeto já percorreu mais de
302 mil quilômetros pelo país e atua
com o objetivo de democratizar o
acesso às produções audiovisuais
(principalmente as nacionais), pro-
mover ações e práticas sustentáveis,
a inclusão social e difundir a tecno-
logia da geração de energia solar.

O furgão, uma estação móvel
de ciências, arte, tecnologia, sus-
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Em 2023, CineSolar veio a cidade com ações no Bosque dos Lenheiros

tentabilidade e cultura de paz, é o
protagonista responsável pela ma-
gia do CineSolar. O veículo é adap-
tado com as placas fotovoltaicas no
teto e carrega todo o cinema: as
cadeiras e banquetas, os sistemas
de conversão de energia e armaze-
namento, de som e projeção, inclu-
indo a tela. Suas luzes coloridas, a
decoração de material reciclado e
os objetos com princípios de mag-
netismo e eletricidade (laser e
bola de plasma) ensinam, de for-
ma lúdica, como a luz do sol se
transforma em energia elétrica.

Para o secretário da Semac,
Carlos Beltrame, esta é uma im-
portante ação de descentraliza-
ção na promoção da cultura em
Piracicaba. “Trabalhamos sem-
pre para que cada vez mais pes-
soas da cidade tenham acesso
ao cinema, música, teatro e ou-
tras manifestações artísticas”.

OS FILMES – Na primei-
ra sessão, o CineSolar exibe cur-
tas-metragens infantis e ambi-
entais com a temática Protago-
nistas do Amanhã: Moldando o
Futuro, selecionados para a ati-
vidade em Piracicaba pela cura-
dora e diretora artística Ana Ar-
ruda, da Sétima Produções Cul-
turais, idealizadora e diretora do
Curta Brasília - Festival Inter-
nacional de Curta-metragem.

Bao, com direção de Domee
Shi, é um curta de animação nor-
te-americano. Sofrendo com a
ausência do filho, uma mãe vol-
ta a ver sentido na vida quando
um dos bolinhos que preparou
ganha vida. Ela então começa a
cuidar da criatura dando-lhe
todo o amor e carinho. Mas, de
forma inesperada, ele cresce e
ganha independência, deixando
sua criadora triste mais uma vez.

Valentino, com direção de

Cassiana Maranha, da Paraíba, é
um curta de ficção. Valentino tem
nove anos, quando é apresentado
à música por sua amiga da mes-
ma idade, Sofia. Ele se encanta e
um novo mundo se abre ao peque-
no garoto. Valentino decide ser
músico. Só um detalhe: ele possui
surdez profunda. Uma história
sobre a realização do improvável,
a determinação para alcançar um
objetivo e o valor do amor. Valen-
tino ouve menos e sente mais.

Lily’s Hair, com direção de
Raphael Gustavo da Silva, de
Goiás, é outro curta de ficção
desta sessão. Lily é uma garota
negra que não gosta de seus cabe-
los. Com a ajuda de Caio, seu ami-
go cadeirante, tenta ter os cabelos
do jeito que sempre sonhou.

A Incrível Aventura das So-
nhadoras Crianças contra Lixei-
ra Furada e Capitão Sujeira, com
direção de Beatriz Ohana, do Rio
de Janeiro, é um curta de ficção.
Quando o lixo só cresce e os
adultos não dão conta do pro-

blema, João Pedro, Sophia e as
crianças do QG dos Sonhadores
entram em ação para derrotar
os inimigos do bairro: Lixeira
Furada e Capitão Sujeira. Uma
aventura cheia de imaginação,
que apresenta o olhar de crian-
ças sobre o lugar em que vivem.

Já na segunda sessão, Sing 2,
é uma animação de longa-metra-
gem norte-americana com direção
de Garth Jennings. Na cidade de
Redshore, Buster Moon e a galera
enfrentam seus medos, fazem no-
vos amigos e superam seus limites
em uma jornada para convencer
o recluso astro Clay Calloway a
subir aos palcos novamente.

SERVIÇO
CineSolar na Praça Antônio
Benedito Françoso (Praça Pi-
ruzinho) no bairro Jardim Ori-
ente. Hoje (27), com sessões
gratuitas às 19h e às 21h, Na
rua Nelson Furlan, esquina
com a Rua Um. Entrada
gratuita. Classificação livre.
Informações: 3403-2600.

A contaminação pela dengue
atingiu a família inteira de Elizan-
gela Cristina Coutinho dos Santos,
moradora da Vila Rezende. Ela
usou a Tribuna Popular, durante
a 15ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (25), para reclamar da
falta de ações e de respostas do
poder público quanto à prolifera-
ção dos casos da doença na cidade
e também para solicitar ajuda para
que sejam tomadas providências.

Ela contou que, além dela,
foram infectados também o ma-
rido e as duas filhas, ambas com
comorbidades. Uma delas desen-
volveu complicações decorrentes
da dengue e precisou ser hospi-
talizada. Após o susto com a
saúde das filhas, a oradora con-
tou que entrou em contato com
a Prefeitura através do 156 e so-

Elizangela Cristina Coutinho dos Santos, moradora
da Vila Rezende, foi a oradora da Tribuna Popular

Rubens Cardia

licitou a nebulização e bloqueio
da região onde mora, já que ela
disse que as casas do quarteirão
inteiro já registraram casos.

A resposta, segundo a muní-
cipe, foi que o serviço dependia
de solicitação da Vigilância Epi-
demiológica. “Não recebi nenhu-
ma ligação, nenhuma visita, é
como se eu e a população de Pira-
cicaba não existisse”, afirmou. “E
se minha filha tivesse ido embo-
ra? Seria só estatística e eu chora-
ria o resto da minha vida. Não te-
nho resposta e por isso vim pedir
ajuda. Nenhuma mãe pode perder
um filho, ninguém pode enterrar
um ente querido. Não posso ligar
no 156 e receber somente um pa-
pel. Preciso que a Vigilância Epi-
demiológica me dê respaldo e não
fique me jogando como ioiô”.

O vereador Fabrício Polezi
(PL) elogiou os decretos assinados
pelo governador de São Paulo,
Tarcísio Freitas (Republicanos),
que reduzem o ICMS no Estado.
“É uma redução que começou lá
em fevereiro de 2023 e seguirá até
31 de dezembro de 2024”, expli-
cou o parlamentar, ao ocupar a
tribuna da Câmara, no espaço da
liderança partidária, na noite desta
segunda-feira (25), durante a 15ª
Reunião Ordinária da Câmara.

Polezi argumentou que, embo-
ra a redução do ICMS retire cerca
de R$ 850 milhões dos cofres pú-
blicos estaduais, ao estimular a ati-
vidade financeira de empresas ins-
taladas em São Paulo “dá um efei-
to contrário, acaba aumentando a
arrecadação”, disse. “Porque a
medida estimula investidores e em-
presários a investirem em máqui-
nas e equipamentos, e essa prática
contribui para o aumento da ativi-
dade industrial”, acrescentou.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Polezi elogia decretos que reduzem
ICMS no Estado de São Paulo

O vereador lembra que a
lista de isenção envolve diver-
sos segmentos da indústria,
entre eles as bebidas à base de
leite, embalagens metálicas, de
medicamentos, entre outros.
“Além disso, ela também con-
tém o fluxo migratório destas
empresas para outros estados
e ainda faz com que os produ-
tos cheguem ao consumidor
com valor reduzido”, disse.

“Mas veio o PT, o deputado
(estadual, Luiz Cláudio) Marco-
lino, que fez uso desta tribuna
(na Câmara), que está chaman-
do uma audiência pública para
pedir ao governador para que
volte a cobrar o ICMS, alegando
que os municípios estão deixan-
do de arrecadas e deixando de
investir sua capacidade total, e
ainda é aplaudido”, disse, ao cri-
ticar. “É o fim do mundo, ele foi
aplaudido neste plenário pedin-
do a volta de impostos”, concluiu.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Kawai solicita informações
sobre áreas institucionais

A Câmara aprovou na 15ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (25), o requerimento
357/2024, de autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), que
solicita informações ao Executi-
vo sobre as áreas institucionais
existentes no município. O par-

lamentar que saber se existem e
quais são os terrenos disponíveis
e/ou reservados para áreas ins-
titucionais e a presença de estu-
dos/projetos para utilização des-
sas áreas. Ele solicita ainda que
seja apresentada uma lista com
endereço e metragem das áreas.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Fealq é homenageada com moção de aplausos
Na última segunda-feira (25),

na 15ª Reunião Ordinária, o vere-
ador Laércio Trevisan Jr. (PL) en-
tregou a moção de aplausos 255/
2023, à Fealq (Fundação de Estu-
dos Agrários Luiz de Queiroz), pe-
los relevantes serviços prestados
nas áreas social, educacional, ges-
tão, projetos e pesquisas científicas.

Durante a sessão, saudou os
integrantes da instituição que vi-
eram acompanhar a homenagem
e estavam na galeria do Plenário
Francisco Antonio Coelho. Ele
ressaltou a importância da Fealq
“não apenas na questão da pes-
quisa e do desenvolvimento, mas
também na questão social”.

O diretor-presidente da Fe-
alq, Nelson Sidnei Massola Júni-
or, agradeceu à Câmara pelo re-
conhecimento. “Em nome do con-
selho curador, diretoria, gerên-

cias, quero agradecer a esta Casa
de Leis por reconhecer nosso ár-
duo trabalho pelo desenvolvimen-
to de Piracicaba e região”, disse.

Fundada em 1976, a Fealq é
uma entidade de direito privado,
sem fins lucrativos, e atua em par-
ceria com a Universidade de São
Paulo (USP) na gestão adminis-
trativa e financeira de projetos de-
senvolvidos entre membros da
USP e instituições públicas e pri-
vadas, nacionais ou estrangei-
ras. Além disso, a Fealq também
atua como gestora de projetos
exclusivos da iniciativa privada.

A instituição gerencia pro-
jetos da Esalq/USP, do Cena/
USP e da FZEA/USP, oferecen-
do suporte jurídico, administra-
tivo, financeiro e trabalhista
para a realização de pesquisas,
eventos ou cursos. Além disso,

Rubens Cardia

Vereador Laércio Trevisan Jr. entregou moção ao
diretor-presidente da Fealq, Nelson Sidnei Massola Júnior

‘A‘A‘A‘A‘ADODODODODOTETETETETE     UMAUMAUMAUMAUMA     ESCOLAESCOLAESCOLAESCOLAESCOLA’’’’’

Projeto acrescenta obras de acessibilidade no programa
Os vereadores aprovaram em

segunda discussão, na noite desta
segunda-feira (25), na 15ª Reunião
Ordinária, o projeto de lei comple-
mentar nº 13/2023, de autoria do
vereador André Bandeira (PSDB),
que acrescenta as obras de acessibi-
lidade entre as melhorias que po-
dem ser realizadas nos prédios pú-
blicos por meio do programa “Adote
uma escola”. A matéria, agora, se-
gue para apreciação pelo Executivo.

O PLC acrescenta as obras de
acessibilidade no artigo 187 da Lei
Municipal nº 5.684/2006, que ins-
tituiu o programa, e que consiste
na possibilidade de empresas e de-
mais instituições privadas pode-
rem contribuir para a aquisição de
uniformes, material escolar, mó-
veis escolares, equipamentos ele-
trônicos e de informática para se-
rem distribuídos na rede munici-
pal de ensino, além de obras de

manutenção, conservação, reforma
e ampliação de prédios escolares.

O autor justifica, no proje-
to, que a acessibilidade é essen-
cial para promover a inclusão
social, garantindo a todos a
igualdade de acesso à educação.
“Ao incorporar obras de acessi-
bilidade nas escolas, estamos
demonstrando nosso compro-
misso com a equidade e a diver-
sidade, criando ambientes onde

todos os alunos podem aprender
com dignidade”, salienta, no texto.

O vereador ainda coloca que a
medida vai auxiliar o município a
cumprir o que está previsto na Lei
Brasileira de Inclusão (Lei nº
13.146/2015), que exige a promoção
da acessibilidade em instituições
educacionais. “Essa alteração é um
passo importante em direção a uma
educação mais equitativa e inclusi-
va em sua jurisdição”, finalizou.

atua na publicação de livros de
pesquisadores e edita a “Revista
de Agricultura”, uma das mais
antigas no meio científico brasi-

leiro. A Fealq ainda mantém cin-
co modalidades de “Programa de
Apoios” e apoia start-ups volta-
das à inovação no agronegócio.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA T T T T TERESINHAERESINHAERESINHAERESINHAERESINHA

Pedido de poda de árvore motiva requerimento
Em requerimento aprovado

na noite desta segunda-feira
(24), na 15ª Reunião Ordinária,
o vereador Sérgio da Van (PL)
solicita ao Executivo previsão
para poda de árvores na rua
Cardeal Aluisius Stepinac, ao

lado do nº 131, em Santa Teresi-
nha. Caso o serviço não esteja pro-
gramado, ele questiona os motivos.

O parlamentar relata no texto
da propositura que “houve um cres-
cimento exagerado dos galhos das
árvores por ocasião das recentes

chuvas, sendo indispensável a poda
das mesmas”. Ele ainda ressalta que
“o risco de queda de galhos pode
ocasionar acidentes atingindo pes-
soas, imóveis e veículos, que transi-
tam ou estacionam no local.”

Sérgio da Van também infor-

ma no requerimento que já rela-
tou a situação à Prefeitura, em ou-
tubro de 2023, por meio da indica-
ção 3866/2023, mas que até a pre-
sente data ela “não foi respondida”
A propositura, agora, segue para
análise e resposta pelo Executivo.
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Estação recebe o espetáculo
circense Palhaças Sim Sinhô!
Atividade gratuita neste sábado (30) faz parte da programação especial do Dia da Mulher

ÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA B B B B BRANCARANCARANCARANCARANCA

Erosão em córrego
preocupa munícipe

Como parte da programação
especial da Prefeitura de Piraci-
caba em homenagem ao Dia In-
ternacional da Mulher, celebra-
do no último 8/03, a Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), em parceria com a MB Cir-
co, apresenta o espetáculo circen-
se Palhaças Sim Sinhô! neste sá-
bado (30), às 15h, na Estação da
Paulista. A atividade é gratuita e
indicada para todos os públicos.

Palhaças Sim Sinhô! é um es-
petáculo com apenas mulheres no
elenco: Dani Maimoni, a palhaça
Polenta, de Piracicaba; Katina
Sousa, a palhaça Edufina, de In-
daiatuba, Danila Meloni, a palha-
ça Vanilla da Cia. Terrível, de São
Bernardo do Campo, e Suelen Za-
charias, a palhaça Ripa, da Cia
Pé de Cana, de Iracemápolis.

Neste espetáculo, criado em
2024, as palhaças mostram suas
habilidades e técnicas circenses
em números de malabarismo,
precisão com chicote, ilusionis-
mo e um gran finale de música,
que a MB Circo classifica como
inusitada. Além do espetáculo
Palhaças Sim Sinhô!, a Semac
ocupa a Estação da Paulista nes-
te sábado com brinquedos para
crianças, personagens e distri-
buição de pipoca e algodão-doce.

SERVIÇO
Espetáculo c i rcense Pa-
lhaças Sim Sinhô! Sábado
(30), às 15h, na Estação da
Paulista. Avenida Dr. Pau-
lo  de  Moraes ,  1580,  no
bairro Paulista. Classifica-
ção livre. Atividade gratuita.
Informações: 3403-2600. As palhaças mostram suas habilidades e

técnicas circenses em diversos números

Divulgação

A erosão do córrego da ave-
nida Laudelina Coutrin de Cas-
tro preocupa o munícipe João
Paulo Caldeira Pimenta, que es-
teve na Câmara Municipal de Pi-
racicaba nesta segunda-feira (25)
para destacar o problema no Bos-
que da Água Branca e a necessi-
dade de intervenção na área.

Ao ocupar a tribuna popu-
lar, durante a 15ª Reunião Or-
dinária, ele ressaltou que, ape-
sar de vários mandatos, nenhu-
ma ação eficaz foi tomada para
resolver a questão, que se agra-
va durante o período chuvoso.

O orador afirmou ter bus-

Rubens Cardia

Ele também defendeu retorno de Pelotão Ambiental ao bairro

cado informações com a Secre-
taria de Obras, que teria realiza-
do estudos e trocado ideias com
a população. No entanto, apon-
tou que apenas quatro partes do
córrego foram atendidas, deixan-
do uma parte sem intervenção.

Pimenta solicitou apoio dos
vereadores para cobrar a gestão e
defendeu o retorno do Pelotão
Ambiental ao bairro como medi-
da para enfrentar a situação.

Os vereadores Rai de Almei-
da (PT), Zezinho Pereira (União
Brasil), Anilton Rissato (PRD)
e Cássio Fala Pira (PL) mani-
festaram apoio ao munícipe.

JJJJJOANAOANAOANAOANAOANA D’A D’A D’A D’A D’ARCRCRCRCRC

Requerimento cobra substituição de concreto por asfalto na rua
A obra realizada na rua Joa-

na D´Arc, no Jardim Monumen-
to, para pavimentação em concre-
to, voltou a provocar debate na
Câmara Municipal de Piracicaba,
durante a 15ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (25). O Plená-
rio aprovou, em regime de urgên-
cia, o requerimento nº 367/2024,
de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), que solicita in-
formações da Prefeitura sobre a
possibilidade de substituir o pro-
jeto pela implantação de massa
asfáltica no local. O requerimen-
to também foi assinado pela ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A cidade é Sua.

No documento, o autor lem-
bra que a obra já dura três meses e

que não há justificativa para a es-
colha do concreto para aplicação
em uma via de trânsito leve. Trevi-
san Jr. salienta que a mudança
para o asfalto agilizaria a obra e
minimizaria os prejuízos já enfren-
tados pelos moradores locais, que
nos últimos meses têm encontrado
dificuldades até mesmo para en-
trar em casa. No requerimento, o
Poder Executivo é questionado
quanto ao projeto para a via, se o
concreto será usado em toda a ex-
tensão da rua, como serão resol-
vidos os prejuízos dos morado-
res em função da obra prolonga-
da e se existe a possibilidade de
alteração do projeto atual para que
seja aplicada a massa asfáltica.

Ao declarar voto, o autor

comparou a rua com a “Faixa de
Gaza”. Ele exibiu imagens do lo-
cal, com a obra em andamento e
os transtornos aos vizinhos. Ele
questionou a justificativa para a
implantação do concreto e a falta
de planejamento. Sílvia Morales
lembrou que a obra também re-
sultou na quebra das calçadas,
para onde tem sido transferida a
tubulação de água. O vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, disse que também rece-
beu reclamações de moradores e
criticou a falta de planejamento e
de discussão com os moradores.

Por sua vez, o líder do gover-
no, vereador Josef Borges (PP),
explicou que a rua possuía um pro-
blema de drenagem, que precisou

ser resolvido e por isso a obra foi
prolongada. “É verdade que os
moradores estão sofrendo, mas o
pavimento em concreto é uma tec-
nologia inovadora, com maior du-
rabilidade”, afirmou. Ele garantiu
que o material a ser implantado
na via é mais leve, diferente do que
foi usado na avenida 1º de Agos-
to, que possui trânsito pesado.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) também justificou voto e
avaliou que a obra da rua Joana
D´Arc é uma grande dúvida da
população. Disse que o requerimen-
to vem solicitar respostas para os
moradores, que não são esclareci-
dos pela Prefeitura sobre o projeto.
Criticou a falta de planejamento e
de comunicação com os moradores.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Museu e Aquário recebem mais de 300 estudantes no Dia da Água
Mais de 300 alunos da Esco-

la Municipal de Educação Básica
(EMEB) Jumirim Governador
Mario Covas, de Jumirim (SP),
visitaram o Museu da Água e o
Aquário Municipal Ilda Borges
Gonçalves na última sexta-feira,
22/03. As visitas foram organiza-
das pela instituição em comemo-
ração ao Dia Mundial da Água.

Durante a manhã, 170 alu-
nos e 15 professores visitaram o
Aquário Municipal, onde pude-
ram ver mais de 100 espécies de
peixes, distribuídas em três aqu-
ários e dois grandes lagos.

No período da tarde, uma se-

gunda turma com cerca de 140 alu-
nos e 15 professores conheceram
os espaços do Museu da Água de
Piracicaba Francisco Salgot Casti-
llon. A visita foi acompanhada pelo
encarregado do museu, Cláudio
Amaral, que guiou os visitantes e
forneceu informações sobre o fun-
cionamento da antiga estação e cu-
riosidades do prédio centenário.

O Museu da Água fica em um
prédio tombado pelo Codepac (Con-
selho de Defesa do Patrimônio Cul-
tural de Piracicaba) desde 2002, onde
foi a primeira estação de captação e
bombeamento de água da cidade. O
local possui cerca de 12 mil m², com

instrumentos e equipamentos que
contam sobre os primórdios do abas-
tecimento de água no município.

“A visita com os alunos foi
enriquecedora e educativa, especi-
almente no Dia Mundial da Água.
Eles tiveram a oportunidade de
aprender sobre a importância da
água e os processos de tratamento,
desde as estruturas antigas do
museu até o contato próximo com
a natureza e o rio Piracicaba ao lado
da atração. Foi uma experiência
que, espero, os inspire a se torna-
rem defensores de espaços preser-
vados como este e divulgarem para
que outras pessoas também possam

conhecê-lo”, destaca Amaral. Os
espaços, que são mantidos pela Pre-
feitura de Piracicaba por meio do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), têm entrada gratuita.

SERVIÇO
O Aquário Municipal Ilda Bor-
ges Gonçalves, no Parque
do Mirante, pode ser visita-
do de terça-feira a domingo,
das 9h às 17h. Endereço:
Avenida Dr. Maurice Allain,
454, bairro Vila Rezende. O
Museu da Água funciona de
terça-feira a domingo, das
9h às 17h. Endereço: Aveni-
da Beira Rio, 448 – Centro.

TTTTTANQUÃANQUÃANQUÃANQUÃANQUÃ

Oitenta mil alevinos foram soltos no rio Piracicaba
A AES Tietê Energia fez soltu-

ra de cerca de 80 mil alevinos jo-
vens da espécie pacu-guaçu no rio
Piracicaba, no Porto de Areia da
Praia Branca, na região do Tan-
quã, na manhã de ontem (26). A
ação faz parte do Programa de
Manejo Pesqueiro da AES Energia
e teve como parceiros a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente (Simap) e Defesa Civil; Insti-
tuto Beira Rio; Aperp (Associação
do Pescadores Esportivos do Rio
Piracicaba e Afluentes); Grupo Es-
coteiro São Mário; Pira no Plog-
ging, Ascapi (Associação de Ca-
noagem de Piracicaba); e SOS Pi-

racicaba. A iniciativa, que acon-
tece há 12 anos, já repovoou o rio
Piracicaba com mais de um mi-
lhão de peixes. De acordo com a
Simap, a ação é importante para
preservar o rio Piracicaba e prote-
ger a fauna, assim como serve de
estímulo à educação ambiental.

“Essa espécie já estava quase
ausente no rio Piracicaba. É um
peixe que pode chegar a 15, 20 qui-
los e que, agora, vai retomar seu
espaço. É uma sensação de missão
cumprida, principalmente por ser
uma maneira de incentivar as pes-
soas a amarem o rio Piracicaba”,
destacou Luís Fernando Magossi,
o Gordo, do Instituto Beira Rio. Ação aconteceu na manhã de ontem (26)

Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) entregou ao Tupi Futebol
Clube, no último dia 17, a moção
22/2024, de aplausos ao Tupi Fu-
tebol Clube pela conquista da Copa
dos Campões da Superliga Despor-
tiva. O time se consagrou como o
campeão desta competição ao ven-
cer, em uma partida no campo da
Usina Modelo, no Parque São Jor-
ge, a equipe do Fortaleza, do Par-
que Orlanda, pelo placar de 3 a 1.

“Neste momento, é essencial
reconhecer e celebrar o esforço,

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Tupi Futebol Clube recebe
homenagem da Câmara

Pedro Kawai é autor da moção 22/2024, “de Aplausos ao Tupi Futebol
Clube, por ser campeão na Copa dos Campões, neste município”

Assessoria Parlamentar

dedicação e talento do Tupi Fute-
bol Clube e sua diretoria, que mos-
tra a força do futebol amador em
nossa cidade. Parabéns a todos os
envolvidos nessa conquista histó-
rica e que venham mais sucesso”,
disse o vereador Pedro Kawai.

A Copa dos Campeões, pro-
movida pela Superliga Desporti-
va, reuniu os campeões e vice-
campeões dos torneios do ano
anterior: a Taça da Superliga, re-
alizada no primeiro semestre, e a
Copa da Superliga, no segundo.

FFFFFUMEPUMEPUMEPUMEPUMEP

Câmara autoriza adequação orçamentária de R$ 502 mil
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, em primeira
discussão, na 15ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(25), o projeto de lei nº 26/
2024, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que autoriza a abertu-

ra de crédito no orçamento mu-
nicipal, no valor de R$ 502 mil.
A justificativa do projeto traz que
a medida decorre de necessida-
de de adequação orçamentária.

A correção se deve ao entendi-
mento de que a Prefeitura vai con-

tratar serviços da Fumep (Funda-
ção Municipal de Ensino) e é ne-
cessário prever essa demanda no
orçamento. De acordo com a justi-
ficativa, a mudança será pela anu-
lação parcial da dotação que se en-
contra no mesmo programa de tra-

balho, sendo apenas uma corre-
ção na modalidade de aplicação.

O projeto tramita na Casa em
regime de urgência e será votado,
em segunda discussão, em reunião
extraordinária marcada para
esta quarta-feira (27), às 9 horas.
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Prefeitura inicia construção da ciclovia
Obra teve início com limpeza e demarcação com topografia na região do Engenho Central

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), iniciou
nesta semana a construção da ci-
clovia Riverside, no trecho de 5,1km
ligando a Ponte do Morato ao final
da avenida Juscelino Kubistschek.
Atualmente, a empresa contrata-
da para a obra, a Pontuali, realiza
limpeza e faz demarcação com to-
pografia na região do Bosque do
Engenho Central. O valor do inves-
timento para este trecho é de R$
3.192.000, provenientes do Finisa
(Financiamento à Infraestrutura e
ao Saneamento), por meio de con-
trato com a Caixa Econômica Fe-
deral. O projeto total da Riversi-
de terá aproximadamente 36km,
ligando os bairros Jupiá e Monte

Alegre. Outro trecho da ciclovia,
do Anel Viário Municipal Comen-
dador Leopoldo Dedini, após a
ponte sobre o rio Piracicaba, até
a avenida Comendador Pedro
Morganti, está com licitação aber-
ta, e há, ainda, trecho em fase de
desenvolvimento de projeto.

De acordo com o escopo do
projeto, a etapa da Riverside já
em execução se inicia na Ponte
do Morato e percorre a área de
vegetação até a passarela Estaia-
da. Nos limites das rampas da
passarela será implantada área de
contemplação, a qual contará com
bancos, lixeiras, paraciclos, pai-
nel informativo e espaço destina-
do a food truck. Depois, a ciclo-
via entra no Engenho Central,
passa pelo Parque do Mirante,

avenida Dr. Maurice Allain, atra-
vessa a avenida Barão de Serra
Negra e entra na avenida Jusceli-
no Kubistchek de Oliveira. A ciclo-
via deverá ter 2,50m de largura.

“Depois da limpeza e serviço
de topografia, as próximas fases
de construção são a regulariza-
ção do solo e posterior concreta-
gem da ciclovia. Nosso intuito é
tornar Piracicaba cada vez mais
ciclável e todas as intervenções
que fazemos, além das ciclovias,
como alargamento de ruas, cons-
trução de rotatórias, implanta-
ção de faixas elevadas, entre ou-
tras, buscam a melhoria dos es-
paços públicos, com foco em ações
de segurança viária e mobilidade
ativa”, falou a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira.

MAIS - O edital de concor-
rência eletrônica de número 11/
2024 para mais um trecho da Ri-
verside foi aberto na semana
passada. Esse trecho prevê a
construção da ciclovia no Anel
Viário Municipal Comendador
Leopoldo Dedini, após a ponte
sobre o rio Piracicaba, e segue
até a avenida Comendador Pe-
dro Morganti, abrangendo a
área gastronômica do bairro
Monte Alegre e as proximidades
da indústria OJI Papéis, totali-
zando 4,6 km. O processo é
24.782/2024. A abertura das
propostas está agendada para 8/
05 às 13h30 e o início da fase de
lances será no mesmo dia, às 14h.
O edital completo está disponí-
vel no site piracicaba.sp.gov.br.

De acordo com projeto, nos limites das rampas da passarela
estaiada será implantada área de contemplação

Divulgação
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Promover a ressocialização de jovens com conflito com a lei
SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Vias públicas recebem
serviço de tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 11/03 a 15/03,
em 51 vias do município, entre ave-
nidas, ruas, travessas e rodovias.
Ao todo, as equipes percorreram 30
bairros. Por meio da operação
Tapa-buraco, a Semozel atende so-
licitações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Água Branca: avenida Lau-
delina Cotrim de Castro, rua João
Liberato da Silva, rua La Paz e rua
Montevidéu; Alemães: avenida In-
dependência; Algodoal: rua João
Raimundo do Nascimento; Centro:
avenida Armando de Salles Olivei-
ra; Jaraguá: avenida Abel Fran-
cisco Pereira e avenida Madre Ma-
ria Teodora; Jardim Belvedere:
avenida Frei Francisco Antonio

Perin e rua Carlos Chagas; Jardim
Maria Cláudia: rua Gabriel Coury
Athié; Javary I: rua Daler Miguel
Dib; Monte Líbano: rua Professor
Felinto de Brito, rua José Antonio
da Cruz e rua Vitória Régia; Nova
Piracicaba: avenida Sergio Calda-
ro e rua Arapongas; Novo Hori-
zonte: rua Itambacuri, rua Mano-
el Ocanã e rua Professora Laura F.
de Campos Ferrari; Pauliceia: ave-
nida São Paulo; Perdizes: avenida
Taubaté; Piracicamirim: avenida
Rio das Pedras; Parque Orlanda I:
rua Antonio da Costa Gadelha e
travessa Iracemápolis; Parque Pi-
racicaba: rua Afonso Cangiani e
rua Rosa Daniotti Zilio; Parque
Nossa Senhora das Graças: rua
Manoel Correa Arzão; Residencial
Vida Nova: avenida Aureliano F.
de Araujo Neto; Residencial Pai-
neiras: estrada do Pau Queimado;
Santa Fé: rua Paulo César Perina;
Santa Rita: rua José Passari; San-
ta Rosa: avenida Branca de Azeve-
do, rua Rifânia, avenida Adiel Paes
Zamith, rua Irineu Oliveira Diniz,
rua Lucelia e rua Padre Fernando
Guarda; Santa Teresinha: rua San-
to Otavio, rua Corcovado, rua Ni-
colau Zem e rua Pedro Rosental;
Santana: estrada Santana/Santa
Olímpia; São Jorge: rua Conchas;
Serra Verde: avenida Edne Ronta-
ni Bassete; Três Marias: rua Teju-
pá; Vila Industrial: rua Cecília
Meireles; Vila Rezende: avenida
Dona Francisca; e Vila Sonia: rua
Nilo Peçanha e rua João Stella.

A avenida Branca de Azevedo, no Santa Rosa, foi atendida
pelos serviços de tapa-buraco na última semana

Divulgação

A Fundação CASA (Centro de
Atendimento Socioeducativo ao
Adolescente) desempenha um pa-
pel crucial no sistema socioeduca-
tivo brasileiro, oferecendo oportu-
nidades de reabilitação e reinser-
ção social para jovens em conflito
com a lei. Fundada em 22/12/2006,
a organização tem se dedicado a
promover a transformação positi-
va desses jovens, visando não ape-
nas a punição, mas principalmen-
te a ressocialização e a construção
de um futuro mais promissor.

Foi pensando nisso que Dani-
ela Menochelli (jornalista e mem-
bro do Conselho da Mulher) e Vi-
viani Rosada (psicanalista) estive-
ram no último dia 8 de março (Dia
Internacional da Mulher) na uni-
dade da Fundação Casa de Piraci-
caba promovendo uma palestra
sobre violência contra a Mulher. O
trabalho visa conscientizar os in-
ternos sobre como identificar os
diversos tipos de violência domés-
tica, as leis que protegem a mulher,
e também foram abordados outros
assuntos relacionados a violência.

Segundo as voluntárias Dani-
ela e Viviani, o evento foi muito
proveitoso, pois “tivemos a partici-
pação geral dos internos que aca-
baram contando histórias vivenci-
adas com a família, amigos, e po-
demos perceber que a maioria que
lá se encontram tem muita vonta-
de de aprender, participar e não
podemos deixar de promover mais
eventos como esse, pois esses jovens
precisam de apoio para poderem
seguir a vida em sociedade”.

O Brasil enfrenta desafios sig-
nificativos em relação à violência
juvenil e à criminalidade. Muitos
jovens, especialmente aqueles em
situação de vulnerabilidade soci-
oeconômica, acabam envolvidos
em atividades ilegais, o que os co-

Viviani Rosada e Daniela Menochelli, palestrando aos menores internos

Divulgação

loca em rota de colisão com o sis-
tema judicial. Nesse contexto, a
Fundação CASA atua como uma
instituição essencial, oferecendo
uma abordagem multidisciplinar
para lidar com esses desafios.

A Fundação CASA adota uma
abordagem holística para a reabili-
tação dos jovens, reconhecendo que
a ressocialização eficaz vai além da
mera privação de liberdade. Suas
ações incluem programas educaci-
onais, assistência psicológica, capa-
citação profissional, atividades de
arte e cultura, além de apoio jurí-
dico e familiar. Essa abordagem
visa não apenas corrigir o com-
portamento delinquente, mas
também promover o desenvolvi-
mento pessoal e social dos jovens,
capacitando-os para uma reintegra-
ção bem-sucedida na sociedade.

Os resultados alcançados pela
Fundação CASA são significativos.

Muitos jovens que passam pelo pro-
grama conseguem reconstruir suas
vidas de forma positiva, evitando
reincidência criminal e contribuin-
do para suas comunidades. Além
disso, a organização desempenha
um papel crucial na redução da
superlotação das unidades prisio-
nais, oferecendo uma alternativa
eficaz ao encarceramento juvenil.

Apesar dos sucessos, a Fun-
dação CASA enfrenta desafios
contínuos, incluindo financia-
mento adequado, capacitação de
pessoal e adaptação às mudan-
ças nas demandas sociais e legais.
Além disso, a estigmatização dos
jovens em conflito com a lei con-
tinua sendo uma barreira signi-
ficativa para sua reintegração. No
entanto, com um compromisso
contínuo com a inovação e a co-
laboração com outras instituições
e setores da sociedade, a Funda-

ção CASA está bem posicionada
para enfrentar esses desafios e con-
tinuar promovendo a ressocializa-
ção e a justiça juvenil no Brasil.

A Fundação CASA desempe-
nha um papel fundamental na pro-
moção da ressocialização e da jus-
tiça juvenil no Brasil. Sua aborda-
gem centrada no jovem e seus re-
sultados positivos demonstram a
eficácia de investir na reabilitação
e no desenvolvimento pessoal des-
ses jovens. À medida que avança-
mos, é essencial fortalecer e ex-
pandir iniciativas como a da
Fundação CASA, e palestras edu-
cativas e capacitação visando não
apenas reduzir a criminalidade
juvenil, mas também criar um
ambiente onde todos os jovens
tenham a oportunidade de alcan-
çar seu pleno potencial. (Daniela
Menochelli, jornalista e Conse-
lheira da Mulher em Piracicaba).

Álbum de Família

O assessor político e pré-
candidato a vereador Fábio
Silva, chamado pelo amigos
de Fabinho, faz aniversário
hoje. É meio Século do jovem
que, apaixonado pela área da
política, trabalhou com o ex-
deputado federal João Herr-
mann Neto, de quem guarda

recordações das mais sau-
dáveis quando se fala em
políticas públicas. Hoje, Fábi-
nho recebe os parabéns dos
familiares, dos amigos e dos
companheiros do escritório
político do deputado estadu-
al Alex Madureira (PL). Paz e
saúde, na graça de Deus.

ANIVERSÁRIO

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Vereador reforça necessidade
de atendimento a idosos

O vereador Acácio Godoy
(Avante) usou o tempo de lide-
rança, na 15ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (25),
para reiterar a necessidade de im-
plantação de uma creche para
idosos. Ele defendeu que a medi-
da deve ser adotada de forma iti-
nerante, em horários específicos.

“Muitas vezes o idoso tem um
único cuidador, que não tem como

deixar o idoso quando vai a um
compromisso ou buscar uma ren-
da”, lembrou. “A população piraci-
cabana está cada vez mais idosa e
devemos, sim, trazer essa discussão
ao Executivo”. O vereador também
comentou sobre a necessidade de
ativação de uma equipe multidisci-
plinar para tratar da proliferação
da dengue na cidade. Confira, no
vídeo, o discurso do parlamentar.

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA I I I I IGUGUGUGUGUAÇUAÇUAÇUAÇUAÇU

Requerimento busca informações
sobre reparo em asfalto no bairro

O ex-vereador  Rogério
Wolffe (PRD) – que atuou na
casa durante 31 dias, como su-
plente do vereador Anilton Ris-
sato (PRD) – solicitou um de-
talhamento sobre o pedido de
reparo no asfalto na rua Wal-
ter Ramos Jardim, no bairro
Nova Iguaçu. Ele é autor do re-
querimento 356/2024, que foi
aprovado durante a 15ª Reu-
nião Ordinária  da Câmara

Municipal de Piracicaba, na
noite desta segunda-feira (25).

A solicitação do ex-parla-
mentar reforça uma demanda
que já havia sido encaminhada
por meio da indicação 823/2024,
em que já demonstrava as recla-
mações da população local em
transitar na via pública. Wolffe
quer saber se a demanda já está
na programação da Prefeitura e
qual o prazo para a execução.
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Política nacional é atualizada com participação social
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva assinou o Decreto 11.962/
2024, que atualiza a Política Naci-
onal de Desenvolvimento Regional
(PNDR), após processo de consul-
ta e participação social. O ato foi
publicado no Diário Oficial da
União de segunda-feira (25).

A finalidade da PNDR é re-
duzir as desigualdades econômi-
cas e sociais, intrarregionais e in-
ter-regionais, por meio da cria-
ção de oportunidades de desen-
volvimento que resultem em cres-
cimento econômico sustentável,
geração de renda e melhoria da
qualidade de vida da população.

O decreto estabelece que a
PNDR fundamenta-se na mobiliza-
ção planejada e articulada da ação
federal, estadual, distrital e munici-
pal, pública e privada, por meio da
qual programas e investimentos da

União e dos entes federativos, as-
sociadamente, estimulem e apoiem
processos de desenvolvimento.

Entre as estratégias da PNDR,
está a estruturação do Sistema de
Governança do Desenvolvimento
Regional para assegurar a articu-
lação setorial das ações do Gover-
no Federal, a cooperação federati-
va e a participação social. Outra
tática é a implementação do Nú-
cleo de Inteligência Regional no
âmbito do Ministério da Integra-
ção e do Desenvolvimento Regio-
nal e das Superintendências do
Desenvolvimento da Amazônia,
do Nordeste e do Centro-Oeste.

Também é prevista a estrutu-
ração de modelo de planejamento
integrado, por meio da elaboração
de planos regionais e sub-regionais
de desenvolvimento, pactos de me-
tas e carteiras de projetos em dife-

rentes escalas geográficas. Será es-
truturado, ainda, o Sistema Naci-
onal de Informações do Desenvol-
vimento Regional, para assegurar
o monitoramento e a avaliação da
PNDR e o acompanhamento da
dinâmica regional brasileira.

 Segundo o decreto, o planeja-
mento e a implementação das ações
da PNDR observarão, preferenci-
almente, os seguintes eixos estra-
tégicos: desenvolvimento produti-
vo; difusão do conhecimento, da
tecnologia e da inovação; educa-
ção e qualificação profissional; in-
fraestruturas econômica e urbana;
desenvolvimento social e acesso a
serviços públicos essenciais; forta-
lecimento das capacidades gover-
nativas dos entes federativos; e
meio ambiente e sustentabilidade.

PROCESSO — O Ministério
da Integração e do Desenvolvimen-

CCCCCAMINHÃOAMINHÃOAMINHÃOAMINHÃOAMINHÃO

Prefeitura recebe compactador
para coleta seletiva na cidade
Veículo tem eficiência quatro vezes maior que o caminhão convencional

A Prefeitura de Piracicaba re-
cebeu dois novos veículos para apri-
morar a frota de coleta seletiva e a
operação no tratamento de resídu-
os sólidos no aterro sanitário da
cidade. A entrega técnica do cami-
nhão compactador, com capaci-
dade de 4,5 toneladas, e da esca-
vadeira hidráulica foi feita na
manhã de hoje, 26/03, na rampa
de acesso ao Centro Cívico, com a
presença do secretário de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
Alex Gama Salvaia, e representan-
tes da Piracicaba Ambiental, con-
cessionária do serviço de coleta e
tratamento de resíduos sólidos na
cidade, o coordenador operaci-
onal Vinicius Munhoz e a geren-
te comercial Patrícia Santos.

“Seguindo as atualizações que
a secretaria tem trabalhado em
conjunto com a Ambiental, recebe-
mos hoje mais esses dois equipa-
mentos para melhorar a coleta se-
letiva e o manejo de resíduos cole-
tados na cidade. Especificamente
falando do caminhão compacta-
dor, a intenção é que ele substitua
três veículos convencionais, por-
que tem melhor capacidade e faci-
lita a logística”, salientou Salvaia.

O caminhão compactador é
quatro vezes mais eficiente que o
caminhão convencional, com car-

roceria. “Estamos fazendo um ex-
perimento com o compactador,
justamente porque ele é mais efi-
ciente. Além disso, visualmen-
te, traz um impacto maior na co-
municação”, explicou Patrícia.

Além do caminhão compac-
tador, foi entregue também uma
máquina escavadeira para uso
no Ecoparque de Piracicaba, que
vai operar no tratamento e dis-

Entrega técnica aconteceu ontem (26) no Centro Cívico e contou com representantes da Simap e da Ambiental

posição de resíduos sólidos no
aterro. Portanto, a coleta seleti-
va e o catacacareco no municí-
pio tem à disposição 12 caminhões,
sendo agora 1 caminhão com-
pactador em caráter de testes.

“A Ambiental fica com a cole-
ta e destinação final dos resíduos,
que são levados para as cooperati-
vas de reciclagem cadastradas no
município”, acrescentou Munhoz.

Também participaram da entrega
Danilo Baio, diretor de unidade;
Sérgio Marques, gerente operacio-
nal; e Paula Doriguello, coordena-
dora operacional da Ambiental.

Mais informações sobre a
coleta seletiva, como horários,
bairros e que tipos de resíduos
são aceitos, podem ser acessa-
das em https://simap1.wixsite.
com/simap/coleta-seletiva.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Pecege apoia evento da
Orquestra Educacional

Regida pelo Maestro Ivan Bueno, a OEP aproxima
as pessoas pela sua forma e repertório

Divulgação

Com slogan 'Música que co-
necta, experiência que transforma',
na última sexta-feira (22), o Pecege
apoiou, a apresentação da OEP -
Orquestra Educacional de Piraci-
caba, na Esalq/USP.  O espetáculo
tem como diferencial a aproxima-
ção das pessoas por meio de três
importantes pilares que se des-
tacam pela variedade de gera-
ções, diferentes níveis de experi-
ência musical e o acolhimento e
mentoria aos novos membros.

Com nove anos de existência,
composta por 85 integrantes mu-
sicais com idades que variam entre
10 e 80 anos, a Orquestra Educaci-
onal de Piracicaba se destaca pela
riqueza da mistura de gerações.
"São três vertentes diferentes, mas
o que diferencia a nossa orquestra
é o processo didático, a explicação
ao público sobre como funciona-
mos, quais são os grupos instru-
mentais, além desse repertório que
aproxima as pessoas da OEP", ex-
plica o Maestro, Ivan Bueno.

Atuando há mais de 20 anos
em regência, o Maestro ressalta que
a essência dos trabalhos da OEP é
a transformação das pessoas, e que
a Orquestra é um meio para que
isso aconteça. "Apresentamos
um repertório bastante diversifi-
cado de várias obras sinfônicas, tri-
lhas sonoras de filmes e músicas
brasileiras. Oferecemos experiênci-
as de variadas formas, junto com
a evolução do processo educacio-
nal e musical", afirma Ivan.

APOIO - O presidente do
Pecege, Prof. Dr. Ricardo Shiro-
ta, diz que o Instituto se sente pri-
vilegiado em participar e apoiar
essa apresentação da OEP porque
ela é mais do que uma ação soci-
al. Trata-se de um evento impor-
tante para congregar a popula-

ção com mais cultura. "É impor-
tante que as pessoas tenham aces-
so à música de qualidade, não
apenas às músicas populares que
são obviamente importantes, mas
também oportunidade de apreciar
um grande evento erudito como
esse", destaca Prof. Shirota.

Para o fundador do Pecege,
Prof. PhD. Pedro Valentim Mar-
ques, o apoio do Pecege à essa apre-
sentação da OEP é relevante para
que o Instituto seja visto na cidade
também como um promotor de
cultura. "Música é cultura! Então,
para nós é importante que as pes-
soas venham aqui para enxerga-
rem o outro lado do Pecege, além
da tradição da Ciência e da Tec-
nologia, temos esse lado cultural
que é oferecido para toda socie-
dade", completa Prof. Marques.

ESPETÁCULO - Apresen-
tando a pluralidade de estilos mu-
sicais, a Orquestra Educacional de
Piracicaba encantou um público de
mais de 1.200 pessoas em frente ao
prédio principal da Esalq, promo-
vendo experiências emocionais,
cognitivas e estéticas em sua for-
ma didática de apresentar os ins-
trumentos e as histórias musicais.

Para o casal, Thamires Ap. Sil-
va do Nascimento e Thiago Anto-
nio de Oliveira, a apresentação
oferecida na noite de sexta-feira
foi um show. "Foi o máximo! O
trabalho da OEP foi um espetácu-
lo, amamos o formato da Orques-
tra, esperamos que a OEP conti-
nue com esse trabalho maravilho-
so. Gostamos do diferencial de
unir pessoas com idades variadas
e profissionais com vários níveis
de experiência. O conjunto ficou
perfeito, e assistir à essa apresen-
tação foi um prazer imensurável",
parabenizam Thamires e Thiago.

BBBBBENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIOENEFÍCIO

Câmara aprova auxílio-transporte
para efetivos e comissionados

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite desta
segunda-feira (25), o Projeto de
Resolução 2/2024, da Mesa Di-
retora, que institui no Legislati-
vo o auxílio-transporte para ser-
vidores efetivos e comissionados.
A propositura foi votada duran-
te a 15ª Reunião Ordinária e re-
gulamenta a Lei Federal 7.418, de
1985, a qual amplia o benefício a
todos os trabalhadores do País.

O artigo 3º do PR 2/2024 es-
tabelece que poderão ser contem-
plados pelo benefício quem se
utiliza os deslocamentos realiza-
dos por transporte coletivo pú-
blico urbano, ou intermunicipal,
em um raio de até 100 quilôme-
tros em torno da Câmara, com
características semelhantes ao ur-

bano, em linhas regulares e com
tarifas fixadas pelas autoridades.

Já o artigo 6º estabelece que o
auxílio-transporte poderá ser con-
cedido apenas depois de analisado
o itinerário apresentado pelo servi-
dor e a real necessidade de utiliza-
ção dos meios de transportes por
ele indicados, levando-se sempre
em consideração os princípios da
economicidade e da razoabilidade.

Ainda de acordo com o proje-
to de resolução, a concessão do be-
nefício é vedada a quem se utiliza
de transportes próprios ou oficiais
nos deslocamentos, assim como a
quem está afastado do exercício
do cargo, a qualquer título, inclu-
indo em virtude de férias, férias-prê-
mio, licenças ou em faltas abona-
das, justificadas ou injustificadas.

to Regional realizou, em 2023, con-
sulta pública para retomar os ca-
nais de diálogo com a sociedade
brasileira e colher contribuições
para a revisão da Política Nacional
de Desenvolvimento Regional.

A atualização da PNDR
visa atender às sugestões de me-
lhorias apresentadas pelo Tri-
bunal de Contas da União (TCU)
em relatório no ano de 2022.
Uma delas é acompanhar, mo-
nitorar e avaliar, de forma siste-
mática e consistente, a aplicação
dos recursos e seus impactos.

A PNDR foi instituída em 2007
e atualizada pela primeira vez em
2019. A primeira revisão foi feita com
base no conteúdo discutido e ama-
durecido durante a I Conferência
Nacional de Desenvolvimento Regi-
onal, realizada em 2013, e em Gru-
pos de Trabalho criados em 2018.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



A10
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 27 de março de 2024

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

34ª Paixão de Cristo de
Piracicaba começa hoje
O espetáculo acontece no Parque Engenho Central até domingo,
com sessões todos dias às 20; extra na sexta-feira (29), às 17h

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Pacheco Júnior recebe
hoje título de Cidadão

Espetáculo começa hoje e vai até domingo

Divulgação

A Santa Casa de Piracicaba
recebeu com alegria a notícia de
que o médico cardiologista Sérgio
José Dias Pacheco Júnior recebe-
rá o título de Cidadão Piracicaba-
no da Câmara Municipal, a partir
das 19h30 de hoje (27), no salão
nobre do Legislativo, por iniciati-
va do vereador Thiago Ribeiro.
“Falar do Dr. Sérgio Pacheco Jú-
nior é retomar uma fase impor-
tante da história da própria Santa
Casa de Piracicaba a partir de
março de 2006, quando ele ingres-
sou no Corpo Clínico da Institui-
ção como médico cardiologista;
aliás um brilhante profissional em
sua área de atuação”, considerou
o provedor Alexandre Valvano
Neto, que estará representado na
solenidade pelo vice-provedor
João Orlando Pavão. A adminis-
tradora hospitalar Vanda Pete-
an;  o superintendente do plano
Santa Casa Saúde Piracicaba, Ruy
Nogueira; e a administradora do
plano, Marilene Lemos, também
prestigiarão a homenagem.

Alex Valvano lembra que o

A espera chegou ao fim para
os amantes da arte e da tradi-
ção religiosa, pois nesta quarta
(27) começa a tão aguardada
34ª edição da Paixão de Cristo
de Piracicaba. Realizada no Par-
que Engenho Central, a encena-
ção promete emocionar e sur-
preender os espectadores. As
apresentações vão até domingo
(31), com sessões todos os dias às
20h e horário extra na Sexta-fei-
ra Santa (29 de março), às 17h.

Os ingressos podem ser adqui-
ridos no próprio local, uma hora
antes da apresentação, ou pelo site
www.megabilheteria.com. Os valo-
res variam entre R$ 10 (meia-en-
trada arquibancada), R$ 20 (in-
teira arquibancada ou meia-entra-
da cadeiras numeradas) e R$ 40
(inteira cadeiras numeradas).

A 34ª Paixão de Cristo de Pi-
racicaba é dirigida por Raul Roza-
dos, com assistência de direção de
Carla Sapuppo. Reunindo um elen-
co de 240 atores e uma equipe de
150 profissionais, a organização
promete emocionar o público com
uma montagem que busca inovar
sem perder o imaginário popular
que a cidade tem sobre a história.
“Entre as novidades, tem uma cena
que escrevi baseada na parábola
muito conhecida, do Joio e do Tri-

go. Acho que ela ficou muito to-
cante. Pelo menos, todos os que as-
sistiram nos ensaios considera-
ram um momento emocionante e
inesperado”, informou Rozados.

Charles Mariano vivenciará
pela primeira vez o personagem de

Jesus Cristo. Segundo o ator, a
Paixão de Cristo de Piracicaba sig-
nifica “família, amizade, encon-
tros, alegria e muitas vitórias”.

REALIZAÇÃO— A 34ª Pai-
xão de Cristo de Piracicaba é da
Associação Cultural e Teatral Gua-

rantã, Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural) e Ministério
da Cultura. Patrocínio cultural,
via incentivo da Lei Rouanet, da
Caterpillar, Drogal e Nippokar e
apoio da Unimed. Ingressos on-
line: www.megabilheteria.com

Entrega do título de Cidadão Piracicabano ao médico
Sérgio José Dias Pacheco Júnior acontece hoje

Divulgação
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Queda da temperatura exige cuidados
redobrados para manter a saúde dos idosos

homenageado passou por setores
importantes do Hospital, como a
Clínica Médica, Unidade Corona-
riana e UTIs I e II, tendo registra-
do ainda atuação imprescindível
junto às equipes do Hospital du-
rante o árduo e desafiador comba-
te à pandemia da covid-19. “Tudo
era novo e, com apoio do Dr Sérgio
Pacheco Júnior, ao lado de um
time de outros grandes e brilhan-
tes profissionais, a Instituição
mostrou-se capaz de lidar com os
desafios médico-assistenciais, tec-
nológicos e humanos”, disse.

Para o diretor técnico da San-
ta Casa, dr Andre Gervatoski Lou-
renço, conceder o título de Cida-
dão Piracicabano a Sérgio Pacheco
Júnior é oficializar o que o home-
nageado sempre manifestou em
sua prática cotidiana:  o cuidado e
o amor pela vida com fé, afinco e
determinação. “Atitudes como esta
enobrecem o espírito das Santas
Casas e tornam tangíveis o respei-
to e o compromisso para com o pró-
ximo por meio da devoção incon-
dicional à profissão”, considerou.

Nesta temporada, há um aumento entre 30% e 40% no atendimento
a pacientes com doenças respiratórias, segundo dados do SUS

Divulgação

Após uma semana de intenso
calor, as temperaturas devem ter
quedas significativas na região sul
e sudeste do Brasil. Conforme o
Instituto Nacional de Meteorolo-
gia, a temperatura mínima na re-
gião Sul pode chegar a 6ºC e, no
Sudeste a queda deve ser em torno
de 10ºC em comparação às últimas
semanas. Com a chegada do outo-
no, no último dia 20, as mudanças
climáticas já eram esperadas. A
principal diferença é que a tempo-
rada costuma baixar a umidade
relativa do ar, mas nos próximos
dias as previsões indicam fortes
chuvas. Nesta temporada, há um
aumento entre 30% e 40% no
atendimento a pacientes com do-
enças respiratórias, segundo da-
dos do Sistema Único de Saúde
(SUS), especialmente entre os ido-
sos. Por isso, Carlos Eduardo Sam-
paio geriatra e gerontólogo do Vera
Cruz Hospital, faz algumas reco-
mendações para o público 60+.

“O clima frio fica propício para
a disseminação dos vírus – trans-
mitidos por gotículas - causado-
res de infecções que acometem as
vias respiratórias superiores, como
renites e sinusites, e as doenças
pulmonares, como asma, bronqui-
te, pneumonia e a Covid-19”, de-

talha o geriatra. “Idosos, sobretu-
do os portadores de doenças crô-
nicas e processos mais adiantados
de fragilidade, estão entre os gru-
pos que necessitam de maior aten-
ção, devido ao alto grau de com-
plicações e desfechos negativos
dessas patologias”, alerta.

De acordo com o especialista,
o cenário ideal é evitar qualquer
risco que possa desenvolver tais
doenças. “A prevenção segue como
medida de maior impacto positivo,
ou seja, ter hábitos de vida saudá-
veis, como boa alimentação, hidra-
tação, controle de doenças crôni-
cas de base e atividades físicas re-
gulares, mesmo que leves. Tudo
isso contribui positivamente para
o aumento da imunidade”, diz.

Outros pontos de atenção com
idosos incluem evitar aglomera-
ções, manter distância de familia-
res ou cuidadores com sintomas
gripais, garantir a permanência em
ambientes arejados, higienizar
constantemente as mãos e, caso o
clima esteja muito frio, utilizar um
aquecedor de ambiente, associado
ao uso de umidificador, pois nosso
inverno apresenta baixa umidade
do ar. Também é importante ga-
rantir a higienização de mantas,
cobertores e edredons antes de uti-

lizá-los. O mesmo cuidado se deve
ter com roupas mais quentes, que
passaram os últimos meses guar-
dados. É o meio adequado de eli-
minar poeira e microrganismos
que podem desencadear quadros
alérgicos. Ao frequentar locais ro-
tineiros, como supermercados,
bancos e locais similares, procu-
rar usar máscara de proteção. 

O médico destaca que a cartei-
rinha de vacinação precisa estar em
dia. “As medidas de imunização são
mandatórias e têm um impacto al-
tamente positivo. Dessa forma, é es-

sencial manter o calendário vacinal
atualizado para Influenza, Covid-19
e pneumonia (vacinas Pneumo 13 e
Pneumo 23)”, salienta. As vacinas
estimulam o sistema imunológico a
produzir anticorpos, auxiliando na
imunização. Ou seja, atuam na pre-
venção e evitam a evolução de qua-
dros mais gaves de uma doença.

“A orientação é para que,
em casos de febre persistente,
tosse, falta de ar e expectoração,
seja procurada a assistência mé-
dica, a fim de evitar evoluções
desfavoráveis”, aconselha.

Em mais um passo para for-
talecer a educação e ampliar o nú-
mero de matrículas no Ensino
Médio Técnico (EMT) no Brasil,
o Governo Federal apresentou,
nesta terça-feira, 26 de março, o
programa Juros por Educação. A
iniciativa, que propõe um pacto
para reduzir os juros da dívida
cobrados de estados e, em con-
trapartida, triplicar o acesso de
jovens ao EMT, visa criar condi-
ções para que o país possa avan-
çar e atingir índices de matrículas
no ensino técnico profissionalizan-
te semelhantes a referências glo-
bais como Alemanha e Austrália.

“O presidente Lula quer que
o foco das contrapartidas este-
ja na educação profissional dos
jovens brasileiros. Ele está com
isso em mente. É uma espécie de
grande ProUni para a educação
profissional. Trata-se de um
programa impactante para for-
talecer as perspectivas de desen-
volvimento dos jovens brasilei-
ros”, afirmou o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad.

O ministro apresentou o pro-
grama, na manhã desta terça-fei-
ra, durante reunião com governa-
dores das regiões Sudeste e Sul. A
proposta é aberta a todas as Unida-
des da Federação. Aquelas que ade-
rirem ao pacto terão uma redução
temporária (de 2025 a 2030) das
taxas de juros aplicadas aos contra-
tos de refinanciamento de dívidas.

O saldo devedor acumulado
dos estados com a União atinge a
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Governo apresenta programa
para ampliar matrículas

cifra de R$ 740 bilhões. Desse
montante, quatro estados – São
Paulo, Rio de Janeiro, Rio Grande
do Sul e Minas Gerais – respon-
dem por R$ 660 bilhões, o equiva-
lente a 90% do estoque da dívida.

TRÊS MILHÕES – O pro-
grama tem como meta chegar a
mais de 3 milhões de alunos ma-
triculados no Ensino Médio Téc-
nico até 2030. Os entes federa-
dos que atingirem os objetivos de
expansão de matrículas no EMT
em até seis anos terão redução
permanente na taxa de juros. Aos
estados que não possuem dívida
com a União, ou de menor valor,
terão acesso prioritário a linhas
de financiamentos e outras ações
de apoio à expansão do EMT.

Do total de 7,7 milhões de
matrículas no Ensino Médio
(85% de responsabilidade dos es-
tados), 1,1 milhão estão integra-
das à formação profissional e 20%
são de tempo integral. O Ensino
para Jovens e Adultos (EJA) mé-
dio com formação técnica possui
40 mil matrículas no Brasil.

Além de trazer alívio fiscal,
o programa fomenta a educação
profissionalizante, beneficiando
todos os setores da economia,
com incremento sustentável da
produtividade e crescimento eco-
nômico. A projeção aponta para
um incremento estrutural de mais
de 2% do PIB como um todo,
além de impactos na renda, no
desempenho escolar geral e redu-
ção dos índices de criminalidade.
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União Brasil impede divulgação
de pesquisa eleitoral que aponta
crescimento da Professora Bebel
Com Representação do União Brasil, o juiz eleitoral Marcos Douglas Veloso Baldino da
Silva determinou a suspensão da divulgação da pesquisa realizada pelo Instituto Índice

O partido União Brasil foi à
Justiça e conseguiu liminar sus-
pendendo a divulgação da primei-
ra pesquisa eleitoral registrada no
TRE-SP,  sob o número  04811/
2024, realizada pelo Instituto Índi-
ce, sob a coordenação de Maurício
Munhoz, que coloca como bem
avaliados o ex-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB) e a deputada estadual
piracicabana Professora Bebel
(PT). A tutela impedindo a divul-
gação da pesquisa foi concedida no
início desta noite de terça-feira, 26
de março, pelo juiz eleitoral Mar-
cos Douglas Veloso Balbino da Sil-
va, atendendo solicitação do
União Brasil, representado pelo
advogado Fábio Ivo Antunes.

A pesquisa realizada pelo Ins-
tituto Índice traz dados estatísti-
cos sobre a eleição municipal,
aborda a avaliação do atual pre-
feito, a sua rejeição, assim como
dos pré-candidatos a prefeito da
cidade: Professora Bebel, Barjas
Negri, Paulo Campos, Alex Ma-
dureira, Helinho Zanatta e Luci-
ano Almeida. O Instituto Índice
já comunicou que irá recorrer da
decisão e, em breve, a pesquisa
terá sua publicação autorizada.

POSTURA LAMENTÁ-
VEL — A Professora Bebel la-

Divulgação

mentou a postura do União Bra-
sil em ir à Justiça para impedir a
divulgação de uma pesquisa re-
gistrada no TRE, e, portanto, le-
gal que ouviu o eleitor piracicaba-
no sobre a intenção de voto se as
eleições fossem agora. “Isso não é
bom para a democracia, todos
têm a possibilidade de contratar
uma pesquisa séria e divulga-la,
contribuindo para que o eleitor
possa acompanhar a preferência
entre os pré-candidatos. Por que ir
à Justiça. Medo do quê?”, disse,
ressaltando que é importante que
a população acompanhe quem
está no partido que tomou essa
atitude, assim como quem é seu
pré-candidato a prefeito ou qual
candidatura está apoiando.

Bebel diz que não é uma atitu-
de como essa que a fará desistir de
continuar percorrendo a cidade e
dialogando com a população, para
construir um programa de gover-
no que atenda às necessidades dos
diversos setores da sociedade pira-
cicabana. “Sou uma pessoa de luta,
de garra e de trabalho e, portanto,
continuarei trabalhando como
sempre. Novas pesquisas serão di-
vulgadas em breve e a população
tomará conhecimento de quem tem
a preferência do eleitor”, enfatiza.

Deputada Professora Bebel lamenta postura do União Brasil,
partido que apresentou a Representação na Justiça Eleitoral
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Legislativo aprova urgência
para votar reposição salarial

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou a urgência na
tramitação do projeto de lei 53/
2024, do Executivo, que concede
a reposição salarial de 3,79% nos
vencimentos dos servidores pú-
blicos municipais. O percentual
corrige os salários da categoria
de acordo com a média da infla-
ção no País no período entre mar-
ço de 2023 a fevereiro de 2024.

O projeto de lei foi votado du-
rante a 15ª Reunião Ordinária do

Legislativo piracicabano, que acon-
teceu na noite desta segunda (25).

Com a aprovação de urgên-
cia, o PL passa a ter uma tramita-
ção acelerada na Casa, diminuin-
do o período de prazo de análise
das comissões, incluindo a de Le-
gislação, Justiça e Redação e a de
Finanças e Orçamento. A data-
base da categoria vence em 1º de
março. Se a propositura for apro-
vada, os servidores receberão a
correção retroativa ao período.
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Câmara vota a reposição
salarial do funcionalismo

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza, nesta quarta-fei-
ra (27), às 9 horas, a 1ª Reunião
Extraordinária de 2024 para a
votação de três projetos de lei de
autoria do Poder Executivo que
tramitam em regime de urgência
e também um projeto de resolu-
ção de autoria da Mesa Diretora.

Um deles é o PL 53/2024,
que concede a recomposição sa-
larial para os servidores públi-
cos municipais, de 3,79%, índice
negociado com o sindicato da ca-
tegoria. A matéria deu entrada
na 15ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (25) e o Plenário
aprovou o pedido de tramitação
em regime de urgência, com pra-
zo de até 45 dias para votação.

O percentual corrige os sa-
lários da categoria de acordo
com a média da inflação no País
no período entre março de 2023
a fevereiro de 2024. A data-base
da categoria vence em 1º de mar-
ço. Se a propositura for aprova-
da, os servidores receberão a
correção retroativa ao período.

FINISA – Também está na
pauta da extraordinária o PL 31/
2024, que altera a Lei Municipal
nº 9.923/2023, que autorizou o
Poder Executivo a contrair um em-
préstimo de R$ 200 milhões atra-
vés do Finisa (Financiamento à In-
fraestrutura e ao Saneamento). O
projeto amplia as possibilidades de

garantia de pagamento do emprés-
timo à União, vinculando também
os recursos provenientes do Im-
posto de Circulação de Mercado-
rias (ICMS) e Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM). De
acordo com o Executivo, essa me-
dida garante a redução na taxa
de juros da operação de crédito.

Já o PL 26/2024, também na
Pauta da 1ª Reunião Extraordiná-
ria, foi aprovado em primeira dis-
cussão na 15ª Reunião Ordinária e
será votado em segunda discussão
nesta quarta-feira (27). O projeto
autoriza a abertura de crédito no
orçamento municipal, no valor de
R$ 502 mil, como forma de ade-
quação para repasse à Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino).

Ainda será votada pelo Ple-
nário a redação final do PR 2/
2024, de autoria da Mesa Dire-
tora, que já foi aprovado na 15ª
Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (25). O projeto con-
cede o benefício do vale-transpor-
te aos servidores da Câmara.

Os trabalhos legislativos
poderão ser acompanhados, ao
vivo, pela TV Câmara (sinto-
nizada nos canais 11.3 em si-
nal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

OUTUBRO — As eleições
para prefeito, vice-prefeito e verea-
dor, ocorrerão em 6 de outubro.
Até 8 de abril, é o prazo para que
eleitoras e eleitores domiciliados no
Brasil que não têm cadastro bio-
métrico na Justiça Eleitoral (JE)
solicitem alistamento, transferên-
cia e revisão pelo serviço de Auto-
atendimento Eleitoral na internet.

Jovens que queiram tirar o
primeiro título de eleitor também
devem iniciar seu alistamento pelo
Autoatendimento Eleitoral até 8 de
abril. Quem já tem cadastro bio-
métrico na Justiça Eleitoral pode
solicitar os mesmos serviços em
todas as unidades da Justiça Elei-
toral e no serviço de Autoatendi-
mento Eleitoral até 8 de maio.
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Fórum na Câmara quer novo modelo de gestão para o parque tecnológico

Participantes ressaltaram que um modelo de gestão
eficiente para o Parque Tecnológico de Piracicaba deve
ser desenvolvido com a participação do Poder Executivo

Guilherme Leite

A necessidade de um modelo
de gestão no Parque Tecnológico
de Piracicaba, focado no avanço
das pautas de ciência e tecnolo-
gia, foi considerada fundamen-
tal pelo Fórum de Inovação, Ci-
ência e Tecnologia da Câmara
Municipal de Piracicaba, em reu-
nião na manhã desta terça-feira

(26). A visita ao Parque Tecnoló-
gico de Sorocaba foi um dos te-
mos abordados na reunião do
Fórum, que está sob a coordena-
ção da vereadora Rai de Almeida
(PT). A vereadora relatou que no
Parque de Sorocaba há um mo-
delo de gestão que difere em ter-
mos de autonomia e independên-
cia, já que existe a figura do ges-
tor para discutir políticas públi-
cas necessárias para a sociedade.
“Além disso, existe mobilização
para eventos, formação, busca por
empresas para inserção no âmbito
tecnológico e busca ativa para atra-
ir novos empreendimentos para
o Parque Tecnológico”, disse.

Os participantes do Fórum
ressaltaram que um modelo de ges-
tão eficiente para o Parque Tecno-
lógico de Piracicaba deve ser de-
senvolvido com a participação do
Poder Executivo Municipal na dis-
cussão e implementação das políti-
cas voltadas para ciência, tecnolo-
gia e inovação. Segundo Rai de Al-
meida, a questão deve ser aborda-
da com calma e determinação para
a mudança da gestão do Parque
Tecnológico, que tem uma impor-
tância significativa na cidade.

As respostas ao requerimento
1120/2023, que solicitava ao chefe
do Executivo informações sobre o
Parque Tecnológico de Piracicaba
“Engenheiro Emílio Bruno Ger-

mek”, também forma debatidas na
reunião. A vereadora relatou que
muitas questões importantes não
foram devidamente respondidas.
“É inaceitável que, em um contexto
de ciência, tecnologia e inovação, a
documentação de prestação de
contas não esteja acessível online,
refletindo uma falta de transparên-
cia. Além disso, há uma falta de
investimento adequado da prefei-
tura na área tecnológica”, criticou
a coordenadora do Fórum.

Participaram da reunião do
Fórum de Inovação, Ciência e
Tecnologia representantes das se-

guintes entidades: Secretaria de
Saúde; Associação dos Engenhei-
ros e Arquitetos de Piracicaba
(AEAP); Cena/USP; FOP Uni-
camp; Sesi Piracicaba; Etec Dep.
Ary Camargo Pedroso; Simesp; e
o Conselho Coordenador das En-
tidades Civis de Piracicaba.

A próxima reunião do Fó-
rum está marcada para o dia 30
de abril e deverá abordar a evo-
lução da discussão do planeja-
mento, com os avanços nas lei-
turas das legislações e propostas
de mudanças no arcabouço legal
no âmbito da ciência e tecnologia.

A Câmara aprovou, em pri-
meira discussão, nesta segunda-
feira (25), durante a 15ª Reunião
Ordinária, o projeto de lei 12/
2024, que institui em Piracicaba
o “Projeto Pela Paz no Trânsi-
to”, a ser posto em prática anu-
almente durante a Semana Naci-
onal de Trânsito, celebrada entre
os dias 18 e 23 de setembro.

O projeto, segundo o substitu-
tivo 1 da CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação), que foi
aprovado conjuntamente, tem os
seguintes objetivos: sensibilizar a
população sobre a importância da
segurança no trânsito; reduzir os
índices de acidentes e ocorrências;
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Câmara aprova, em 1º turno, PL para
campanha por segurança no trânsito

promover a conscientização de con-
dutores, pedestres e ciclistas quanto
às normas de tráfego e à necessida-
de de um comportamento seguro; e
incentivar ações educativas e de pre-
venção em escolas, empresas e de-
mais locais de grande circulação.

“O trânsito seguro é essenci-
al para a qualidade de vida da
população. A implementação des-
te projeto tem como meta central
a redução dos índices de acidentes
e ocorrências no trânsito munici-
pal. Ações educativas, fiscalizató-
rias e preventivas contribuirão
significativamente para a constru-
ção de um ambiente viário mais
seguro”, defende Trevisan Jr.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.
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Deputado apresenta impacto da
desoneração para municípios
Deputado estadual Luiz Cláudio Marcolino (PT) convidou vereadores
para audiências públicas sobre o orçamento estadual de 2025

O deputado estadual Luiz
Cláudio Marcolino (PT), que é
vice-presidente da Comissão de
Finanças e Orçamento da Alesp
(Assembleia Legislativa de São
Paulo), visitou a Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, durante a 15ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (25), e apresentou aos
vereadores dados sobre o impac-
to da desoneração tributária
para o orçamento dos municípios.

Ele exibiu os dados econô-
micos de Piracicaba e falou so-
bre as perdas com o ICMS (Im-
posto sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços) e com
IPVA (Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículo Automotor) em

função da renúncia de receitas,
que deve chegar a R$ 500 mi-
lhões nos próximos três anos.
Segundo o deputado, Piracicaba
perde cerca de 8% do orçamento
com a desoneração tributária.

“Boa parte das reivindicações
apresentadas nas audiências pú-
blicas sobre o orçamento do Es-
tado poderiam ser atendidas com
esses valores perdidos. Quem
perde no final é o município”, de-
fendeu. Ele convidou os vereado-
res a participarem das próximas
audiências públicas que serão re-
alizadas: no dia 18 de abril, em
Dois Córregos e no dia 19 de abril
em Paulínia, para a discussão do
orçamento estadual de 2025.

Rubens Cardia

Deputado estadual Luiz Cláudio Marcolino (PT) é vice-presidente
da Comissão de Finanças e Orçamento da Alesp

Maria Luísa Amorim dos Santos, Gabriel Forti
Rossi e Giulia Bertanha, alunos do Cotip

Três alunos do Colégio Cotip
se destacaram na prova de reda-
ção do Exame Nacional de Ensi-
no Médio (ENEM) de 2023, na
categoria treineiros, conforme re-
sultado divulgado pelo Ministé-
rio da Educação na semana pas-
sada. Maria Luísa Amorim San-
tos, 17 e Giulia Bertanha, 16, ob-
tiveram a incrível marca de 920
pontos, enquanto que Gabriel For-
ti Rossi, 16, fez 820 pontos, O tema
da redação do ENEM de 2023 foi
“Desafios para o enfretamento
da invisibilidade do trabalho de
cuidado realizado pela mulher
no Brasil” cuja nota máxima foi
estipulada em 1.000 pontos.

O diretor acadêmico do Co-
tip, professor Marcos Roberto Ber-
tanha, disse que o excelente de-
sempenho é resultado de muita
dedicação e estudo por parte dos
alunos, assim como pelo excelente
trabalho de preparação comanda-
do pela professora de redação,
Maria de Lourdes Sanches. “Vale
a pena lembrar que eles prestaram
a prova na categoria treineiros,
portanto terão mais um ano para
se aprimorar nos estudos e quem
sabe conseguir um resultado
ainda melhor na próxima pro-
va do ENEM”, frisou Bertanha.

ALUNOS - Maria Luísa
Amorim Santos que atingiu a mar-
ca de 920 pontos, creditou a sua

performance à atuação da profes-
sora Maria de Lourdes Sanches.
“Ela me ensinou algumas noções
básicas de redação como operado-
res argumentativos e repertório,
além de incentivar a leitura para
o desenvolvimento do nosso sen-
so crítico”, frisou Maria Luísa.

Giulia Bertanha, que tam-
bém atingiu a marca de 920 pon-
tos, disse que o resultado foi uma
surpresa e que ela imaginava
pontuar no máximo entre 700 e
800 pontos. Na sua preparação
ela estudou os três últimos te-
mas da redação do ENEM para
se adequar ao estilo da prova.
“No dia do exame procurei elen-
car todos os tópicos de coerência
atrelados ao tema proposto, para
depois começar a redação propri-
amente dita”, destacou Giulia.

Gabriel Forti Rossi, que ob-
teve 820 pontos, achou que tinha
ido muito mal na redação do
ENEM, tanto que alertou os seus
pais sobre essa possibilidade ao
término da prova. “Inicialmente
achei o tema proposto bem com-
plicado. Sendo assim, primeiro eu
fiz metade da prova, responden-
do 45 perguntas, para depois me
dedicar à redação. Ao escrever
a introdução os argumentos fo-
ram surgindo naturalmente e
assim consegui concluir o texto
com sucesso”, enfatizou Gabriel.

Divulgação
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Alunos do Cotip se destacam
na prova de redação do ENEM

SRA. LUZIA CORREA BARBOSA
faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava com
67 anos, filha dos finados Sr.
Benedito Correa Dorta e da Sra.
Angelina Miquelotto, era viúva do
Sr. Waldemar dos Santos Bar-
bosa; deixa os filhos: Rosimei-
re Aparecida Barbosa; Robson
dos Santos Barbosa; Ariovaldo
Aparecido Barbosa, casado
com a Sra. Fabiana Barbosa;
Agivaldo Aparecido Barbosa,
casado com a Sra. Elisangela
Barbosa; Arrionaldo Aparecido
Barbosa e Reginaldo Apareci-
do Barbosa, casado com a Sra.
Valquiria Aparecida Barbosa.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA MARCIA RODRI-
GUES MELLONI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 57
anos, filha dos finados Sr. Mi-
guel Martins da Silva e da Sra.
Helena Rodrigues da Silva, era
casada com o Sr. Silverio Me-

lloni Neto; deixa os filhos: Danylo
Elffren Rodrigues Melloni, casa-
do com a Sra. Ana Carolina Me-
lloni e Jamile Rodrigues Melloni
Bruno, casada com o Sr. Luiz
Gustavo Bruno. Deixa a neta
Helena Melloni Bruno, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PEDAGOGA SRA. MONICA SCA-
GLIONE ASPRINO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr. José
Francisco Scaglione e da Sra.
Norma Rodrigues Scaglione,
era viúva do Sr. Luiz Carlos de
Mattos Asprino; deixa os filhos:
Luciana Asprino, casada com o
Sr. Marcio de Moraes; Pedro
Scaglione Asprino; Patricia Fer-
reira Costa e Luiz Fernando As-
prino, já falecido. Deixa as ne-
tas: Milena, Lilla e Nina, demais
familiares e amigos. O velório
ocorrerá hoje das 09h00 às
15h45 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,

seguindo o féretro às 16h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA MENO-
CHELLI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 67 anos, filha dos
finados Sr. Guido Campo e da
Sra. Lucia Bonani Campo, era
viúva do Sr. Ronaldo Menoche-
lli; deixa os filhos: Marciel Au-
gusto Menochelli e Marcelo Au-
gusto Menochelli, já falecido.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESINHA SILVA BE-
RALDO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 87 anos, filha
dos finados Sr. João Inacio da
Silva e Olivia Maria da Concei-
ção, era viúva do Sr. José Be-
raldo. Deixa filhos, genros, no-

ras, netos, bisnetos, tatarane-
ta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ORACI DOMINGUES fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filho dos finados
Sr. Henrique Domingues e da
Sra. Dolores Rodrigues, era vi-
úvo da Sra. Leonilda Aparecida
Torri Domingues; deixa os fi-
lhos: Valquiria Aparecida Do-
mingues Paschoalini, casada
com o Sr. Danilo Saches Pas-
choalini; Claudia Regina Do-
mingues, casada com o Sr.
Clementino Marcos dos San-
tos e Mario Henrique Domin-
gues, casado com a Sra. Luci-
ana Otsubo Domingues. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. SERGIO CLAUDINEIS DO
AMARAL faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 62
anos de idade e era casado
com a Sra. Luiza Goreti da da
Silva do Amaral. Era filho do Sr.
Lazaro do Amaral e da Sra. Ma-
ria Cassador do Amaral, faleci-
dos. Deixa os filhos: Sergio Ro-
berto do Amaral casado com
Catia Ferreira dos Santos do
Amaral, Daiane Suellen Amaral
Balbino casada com Cristiano
Balbino da Silva e Deivid Willi-
ans do Amaral casado com An-
dressa Olegario do Amaral. Dei-
xa 2 netas, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem  às 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade Sala-03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AGNALDO FRANCISCO
TORINA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 56
anos de idade e era filho do
Sr. Alcides Torina e da Sra.
Ilydia Salvador Torina, faleci-
dos. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição Sala - D,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LURDES CATARINA DA
SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 75
anos de idade. Era filha do Sr.
Antonio Jose da Silva e da Sra.
Antonia Ferraz, falecidos. Deixa
demais parentes e amigos. O

seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00hs,  sa indo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO APOLONIO VI-
EIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 86
anos de idade e era viúvo da
Sra. Maria Jose Vieira de Sou-
sa. Era casado em 2º núpcias
com a Sra. Leni Esteves. Era
filho do Sr. Apolonio Vieira da
Silva e da Sra. Olivia Maria da
Conceição, falecidos. Deixa os
filhos: Maria Betania Vieira viú-
va de Ademir Aparecido Margut-
ti, Benedito Apolonio Vieira Fi-
lho, Amilton Apolonio Vieira ca-
sado com Sonia Alves das Flo-
res Vieira, Ailton Apolonio Viei-
ra casado com Viviane Augus-
to Vieira, Jose Rauglin Vieira,
falecido, Ana Lucia Vieira, fale-
cida, falecida. Deixa netos, bis-

netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROMEU ANTONIO VERDI
faleceu anteontem na cidade
de Charqueada, aos 76 anos
de idade. Era casado com a
Sra. Clarisse Pessote Verdi.
Era filho do Sr. Salvador Verdi
e da Sra. Helena Sartori Verdi,
falecidos. Deixa o filho: Ma-
theus Pessote Verdi (falecido).
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Charqueada. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


